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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Propone RMV alcaldes por 4 años y medio 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso del Estado la iniciativa de 

Reforma Electoral que establece un periodo en el cargo de 18 meses para su sucesor, 
además de contemplar por única ocasión un periodo de a cuatro años y medio para a los 
próximos alcaldes y diputados locales, mismos que serían electo en urnas, con la finalidad 
de empatar las elecciones federales y locales. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

IFE evaluaría pérdida del registro de Nueva Alianza   
Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del PRD, informó que este instituto político 
presentará una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE), para que se investigue el 

cochinero que hay en el Partido Nueva Alianza, e incluso evalué la perdida del registro de 
ese partido. (Heraldo) 

   
 

 

Recibe Congreso reforma electoral 
El Ejecutivo estatal envió al Legislativo su propuesta de reforma electoral y, al mismo 
tiempo, los diputados afinan ya, aún sin consenso, la agenda con el tema de la reforma 
del Estado. (Síntesis) 

  

 

 

Diputados del PAN se doblan ante Aréchiga 
Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, zanjó las 
diferencias con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Como 
se recordará, el diputado Aréchiga acudió el pasado domingo al municipio de San 
Jerónimo Tecuanipan para realizar presuntas actividades proselitistas en los comicios 
extraordinarios celebrados en dicho municipio. (Intolerancia) 

  

 

 

Guerra Elba-Yunes alcanza a Aréchiga 

Luego de que Miguel Ángel Yunes Linares señalara a Guillermo Aréchiga como una de las 
cuotas de Elba Esther Gordillo al interior del ISSSTE, el presidente de la Gran Comisión se 
lanzó contra su exjefe, quien le dio el cargo de coordinador de delegados de 2007 a 2009. 
El diputado local lo cuestionó por romper los compromisos con la lideresa del SNTE, Elba 
Esther Gordillo, y acusarla de exigir cuotas millonarias para la supervivencia del Partido 
Nueva Alianza. (Cambio) 

  

 

 

Se impedirá que grupos alteren la paz en el estado 
―En Puebla no se permitirá que se transgreda el Estado de derecho, simplemente quien 
pase de los límites y del marco legal será acreedor de las sanciones correspondientes‖, 
afirmó el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, al referirse a que 
grupos lopezobradoristas y maestros de Oaxaca de la sección 22 del SNTE, entre otras 
organizaciones, pretendan desestabilizar el estado con mítines y provocaciones a los 

cuerpos policiacos. (Milenio) 
  
 

 

Presenta RMV su iniciativa de reforma electoral 
La reforma electoral que turnó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso del 
estado propone empatar las elecciones locales con las federales de 2018, para lo cual 
sugiere la designación de un mandatario local de año y medio, pese a que diversos 
actores políticos del estado han advertido que ese mecanismo de homologación es 
inconstitucional. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Puebla, vive en paz y prosperidad: RMV 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas expresó su compromiso por atender 
las causas más nobles de los ciudadanos, pero sin plantones ni presiones. Tras las 
manifestaciones agrestes del Colegio de Bachilleres, el SME y los defraudados, el 
mandatario estatal dijo que su administración mantiene disposición al diálogo pero no 
permitirá que ningún grupo intente alterar la paz y la tranquilidad del Estado. (La 

Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Yunes debe explicar uso de 300 mil mdp del presupuesto del Issste 
―Miguel Ángel Yunes está obligado a explicar y transparentar el uso y destino que le dio a 
¡300 mil millones de pesos!... que manejó de presupuesto‖ -anualmente tenía asignado 
100 mil millones- durante los tres años -2007/2008/2009- que estuvo al frente de la 

dirección general del ISSSTE. (Puebla Sin Fronteras) 

  

 

 

Educación la mejor inversión 
―Queremos que Puebla sea un estado de paz y prosperidad con la educación de calidad 
que impulsa el gobierno del estado‖, afirmó Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en 
escuelas del sur de la capital y en la Universidad Tecnológica. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Capo criaba búfalos junto al rancho del narcoalcalde de Izúcar  
El rancho Amatitlán, entregado en comodato por la administración de Mario Marín Torres 
a Ismael Coronel Sicairos, presuntamente ligado al cártel de los Beltrán Leyva, colinda 

con Las Tronconeras, propiedad del ex presidente municipal, Rubén Gil Campos, 
procesado en Estados Unidos por tráfico de drogas. (e-consulta) 

  

 

 

Sutcobp incumplió con requisitos para recibir toma de nota, revira la JLCA 
El Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla 
(Sutcobp) incumplió con los requisitos requeridos por las leyes laborales para recibir la 
toma de nota y con ello reconocimiento oficial,  afirmó el presidente de la Junta Local de 

Conciliación y Arbitraje (JLCA), Horacio Garmendia Salman. (Periódico digital) 
  
 

 

Amenaza Cabalán con más despidos  

José Cabalán Macari Álvaro, secretario de Administración, advirtió que continuarán los  
despidos en el gobierno del estado, tras enfatizar que todos los días hay movimientos de 
altas y bajas. (Contraparte) 

  

 

 

RESA, sinónimo de fallas e irregularidades  
Desde que le fue entregado el relleno sanitario, la empresa ha incumplido con 

disposiciones y normativas; sin embargo, el titular de Medio Ambiente municipal la 
defiende. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle propone un gobernador de 18 meses  
Para la homologación de las elecciones estatales con las federales, el gobernador Rafael 
Moreno Valle envió al Congreso su propuesta para que su sucesor esté en el cargo sólo 
18 meses. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Investiga el IFE a Nueva Alianza 
La Unidad de Fiscalización del IFE indaga el informe de ingresos y gastos de 2010 del 
Panal, pues detectó movimientos bancarios 'inusuales'. (Reforma) 

  
 

 
EU: desata consumo violencia del narco 

La estrategia antinarcóticos, dada conocer ayer por representantes del gabinete de 
seguridad de EU reposa, principalmente, en un mayor intercambio de información de 
inteligencia y de cooperación judicial con México para frenar el tráfico ilegal de drogas, 
armas, dinero, así como de personas. (El Universal) 

  
 

 
Calderón llama a evitar inundación catastrófica en DF 
El Presidente pide corresponsabilidad a los gobiernos del DF y mexiquense para evitar 
poner en riesgo al Valle de México. (Milenio)  

 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Calderón y Gordillo pactaron el fraude de 2006: AMLO 
Denunció que ―el principal acuerdo entre Felipe Calderón y Elba Esther Gordillo Morales 
fue para cometer un fraude electoral en 2006, pues personas cercanas a la dirigente 

magisterial ocupaban puestos clave en el Instituto Federal Electoral (IFE) y operaron para 
colocar como funcionarios de casilla a quienes se prestaron al fraude. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

IED suma US95,000 millones este sexenio 
El presidente Felipe Calderón encabezó el anuncio de inversión por 2,500 millones de 
dólares de la empresa México Power Group, subsidiaria de Cannon Power, para construir 
en los próximos años tres parques de energía eólica en Baja California, Zacatecas y 

Quintana Roo. (El Economista) 
  

 

 

La economía, vulnerable, pese a su fortaleza: SHCP 
Aunque la economía del país está en una situación de fortaleza, eso no significa que esté 
exenta de todos los riesgos que llegan de afuera, como la turbulencia financiera en 
Europa y la desaceleración económica en Estados Unidos. (El Financiero Digital) 

  
 

 

AMLO: la “mafia no vería mal candidatura de Ebrard” 
Afirmó, además, que si él no gana las elecciones el año próximo, continuará su lucha 
política por la transformación de México. (Crónica) 

  
 

 

Labastida: con maestros, sí; con Elba, no 
El senador Francisco Labastida Ochoa aseguró que el PRI sí necesita a los maestros para 
ganar la Presidencia de la República, pero de ninguna manera a Elba Esther Gordillo. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Concesión del alumbrado costará 150 millones de pesos 
La administración de Eduardo Rivera Pérez erogará alrededor de 150 millones de pesos para el servicio de 
alumbrado público que en breve será concesionado, así lo informó Alejandro Fabre Bandini, secretario de 

Servicios Públicos y Medio Ambiente del municipio de Puebla, quien aseguró que con el contrato se ahorrará hasta 
el 60 por ciento de lo que gastó la administración de Blanca Alcalá Ruiz.  Fabre Bandini informó que está por 
concluirse el proceso de licitación para contratar a la empresa que durante el trienio se encargará de los servicios 
de mantenimiento preventivo y correctivo de las luminarias de la capital. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:17)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-concesi-n-del-alumbrado-costar-

150-millones-de-pesos.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sigue conflicto en Caleras por la destitución del edil auxiliar 

A pesar del discurso del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal capitalino, de que ―las juntas 
auxiliares también son Puebla‖, en San Jerónimo Caleras existe un conflicto entre los integrantes de dicha 
presidencia subalterna al que el gobierno de la ciudad rehuye atender, aun cuando éste tiene más de una semana 
de que inició.  En este lugar, ubicado al norte del municipio, existe un encono entre el secretario general Joel 
Aguirre, los regidores Aurelia García, David León, Gregorio Cholula y Pilar Córdoba con el presidente Juan Ruiz 
Flores, a quien acusan de haber cometido diversos actos de corrupción y de mal uso de los recursos del 

ayuntamiento.  (Javier Puga s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun407.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-concesi-n-del-alumbrado-costar-150-millones-de-pesos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-concesi-n-del-alumbrado-costar-150-millones-de-pesos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun407.php
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 RESA no perderá la concesión del Relleno Sanitario: Fabre  
Alejandro Fabre Bandini, secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del Municipio de Puebla, desmintió a la 
regidora de Compromiso por Puebla y presidenta de la Comisión de Medio Ambiente, Verónica Mastretta Guzmán, 

pues negó que la empresa RESA esté en riesgo de perder la concesión del Relleno Sanitario. El funcionario 
descartó que RESA esté incumpliendo normativas de funcionamiento y recalcó que el Ayuntamiento tiene 

proyectos a largo plazo con la empresa.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-resa-no-perder-la-concesi-n-del-
relleno-sanitario-fabre.php  
 

 

CAMBIO 

 “La presidencia de San Jerónimo no está cerrada” 
Los regidores de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras negaron que la presidencia de esta demarcación haya 
sido tomada, tras el conflicto de la semana pasada donde se pretendía destituir por su mala gestión a Juan 
Gilberto Ruiz Flores, presidente auxiliar, del mismo modo desmintieron que busquen un incremento en sus 
salarios y acusaron de difundir dicha información al director de Juntas Auxiliares del municipio, Eduardo Alcántara 
Montiel.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:19)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-la-presidencia-de-san-jer-nimo-no-
est-cerrada.php  
 

 

CAMBIO 

 Presidente de unidad habitacional cobra cuotas a comerciantes 
Vecinos de la unidad habitacional de Agua Santa solicitaron al gobierno capitalino encabezado por Eduardo Rivera 
Pérez, la destitución del presidente de la Mesa Directiva, Raúl Guerra Ramírez, a quien acusaron del cobro de 

cuotas a comerciantes de la zona, en ese sentido acusaron a la regidora panista, Patricia Thomé Andrade, de 
respaldar al representase de la colonia.  El presidente del Consejo Ciudadano de Agua Santa, Jorge Sosa Pérez, 
aseguró que Guerra Ramírez exige cobros a los más de 300 comerciantes de la zona que van desde 30 a 400 
pesos, además indicó que los amaga con acusarlos con el Departamento de Vía Pública del Ayuntamiento de 
Puebla. (Luz Elena Sanchez s/foto 05:20)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-presidente-de-unidad-habitacional-
cobra-cuotas-a-comerciantes.php  
 

 

 
 

 
MILENIO  

 Justifican el retraso en ayuda a La Resurrección 

El director de Juntas Auxiliares y Delegaciones Políticas en la Secretaría de Gobernación (Segob), Eduardo 
Alcántara Montiel, justificó el retraso que presentó el ayuntamiento para entregar los apoyos a familias afectadas 
por la granizada de hace casi un mes. Tras las quejas de la población en la junta auxiliar La Resurrección, dijo que 
la administración encabezada por Eduardo Rivera Pérez debió esperar a que los fondos se liberaran tras la 
reestructura financiera hecha por el Cabildo. Además, indicó que por el tipo de materiales y los montos de 
inversión, la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (SATI) se vio obligada a desahogar una 
convocatoria de invitación a tres proveedores. (Guillermo Castillo c/foto 05:49)  

http://impreso.milenio.com/node/8988335  
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-resa-no-perder-la-concesi-n-del-relleno-sanitario-fabre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-resa-no-perder-la-concesi-n-del-relleno-sanitario-fabre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-la-presidencia-de-san-jer-nimo-no-est-cerrada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-la-presidencia-de-san-jer-nimo-no-est-cerrada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-presidente-de-unidad-habitacional-cobra-cuotas-a-comerciantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-080711-luz-presidente-de-unidad-habitacional-cobra-cuotas-a-comerciantes.php
http://impreso.milenio.com/node/8988335
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OPINION 

 No permitirán vecinos y regidores de San Jerónimo Caleras el regreso del edil auxiliar  

Luego de que la Secretaría de Gobernación Municipal informara que retomarán la presidencia auxiliar de San 
Jerónimo Caleras, los vecinos y regidores que tienen tomadas las instalaciones retaron a la dependencia para que 
lo haga y aseguraron que llegarán hasta las últimas consecuencias para impedir que el edil de esta demarcación 
regrese a laborar. Cabe mencionar que la presidencia se encuentra tomada desde hace más de una semana 
paralizando los servicios del registro civil, afectando a los ciudadanos, porque los regidores desconocen al 
presidente auxiliar Juan Ruiz Flores. (Pilar Pérez s/foto 06:04) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46578  

 
OPINION 

 Rescatará IMACP los oficios artesanales de la capital poblana  
El ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMACP) rescatará los oficios 
artesanales de la ciudad con la realización de talleres de producción de talavera, alfarería en barro y vidrio, 
carpintería, herrería forjada, yeso cerámico y tejido. Así lo dio a conocer la directora del Instituto Martha Patricia 
Sánchez, quien mencionó que la intención es que no se pierdan estos oficios, enseñar a la gente a realizar este 
tipo de productos artesanales, así como reactivar la economía de algunos de los principales barrios de la ciudad. 
(Pilar Pérez s/foto 06:05) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46594  
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Descartan que empresa RESA pierda la concesión del relleno sanitario por irregularidades 

El secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre  Bandini 
descartó que la empresa RESA pierda la concesión del relleno sanitario por supuestas irregularidades en el 
manejo de las normas de sanidad y añadió que por ahora el municipio tiene proyectos a largo plazo con la 
empresa. ―La empresa RESA no está en riesgo de perder la concesión del relleno sanitario, no está incumpliendo 
normativas de funcionamiento por lo que nosotros tenemos proyectos a largo plazo con la empresa en beneficio 
del relleno‖, dijo el funcionario municipal en respuesta a los señalamientos de la regidora de Compromiso por 
Puebla y presidenta de la Comisión de Medioambiente, Verónica Mastretta Guzmán, quien manifestó que la 

empresa RESA podrá perder la concesión por incumplimientos a las leyes ambientes y normativas estatales y 
federales. (Abraham Espinosa c/foto 06:08) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135560:descartan-que-
empresa-resa-pierda-la-concesi%C3%B3n-del-relleno-sanitario-por-irregularidades&Itemid=534 
 

 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sistema Estatal y Municipal DIF deben contribuir a una mejor infancia: Alonso de Moreno Valle 
Al fungir como madrina de generación de 110 pequeños graduados de los Centros de Atención Infantil 
Comunitaria (CAIC) del municipio de Atlixco, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle ratificó su compromiso de trabajar de forma conjunta con los Sistemas Municipales en 
beneficio de las niñas y niños de Puebla. ―Estoy convencida que todos, ya sea desde el Sistema Municipal o 

Sistema Estatal DIF, debemos trabajar para contribuir a una mejor infancia, por lo que hoy reitero la disposición 
de seguir trabajando coordinadamente con los Sistemas Municipales DIF, para avanzar en nuestra principal tarea 
que es el bienestar de los menores de Puebla‖, expresó. (Redacción c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sistema-Estatal-y-Municipal-
DIF-deben-contribuir-a-una-mejor-inancia:-Alonso-de-Moreno-Valle-&id=37680 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46578
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46594
http://www.contraparteinformativa.com/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ahogan baches a Héroes de Puebla   
Los baches en las calles de la colonia Héroes de Puebla, perteneciente a la junta auxiliar Ignacio Zaragoza, se han 
convertido en un dolor de cabeza para los vecinos de este lugar, afirmando que el presidente auxiliar Alejandro 
Lázaro Martínez no ha cumplido con las promesas de campaña que realizo de rehabilitar las vialidades en mal 

estado. Habitantes de esta colonia informaron a este medio que desde hace más de tres años las autoridades 

correspondientes no han hecho algo para tapar los grandes hoyos. (Dulce Gómez c/foto Pág. 3) 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Puebla, segunda ciudad más cara del país 
La inflación en junio a nivel nacional fue cero, es decir, sin variación, mientras que en Puebla hubo una deflación 
del -0.08 por ciento, confirmó Banco de México. Chayote con 28.6 por ciento, naranja con 12.8 por ciento y 
aguacate con el 9.78 por ciento fueron los productos con mayores alzas, mientras que el jitomate registró un 

descenso de 33 por ciento, que junto con bajas de otros insumos como huevo, papa, plátano, uva, calabacitas y 
duraznos compensó a la baja las alzas de otros productos agropecuarios. (Mauricio García c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99457/Puebla-segunda-ciudad-mas-cara-del-pais  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vecinos aseguran que la unidad habitacional Agua Santa se convirtió en “tierra de nadie” 

El consejo ciudadano de la unidad habitacional Agua Santa señaló que esta demarcación del sur de la capital del 
estado de Puebla se ha convertido en una ―tierra de nadie‖, ante los problemas de inseguridad, alcoholismo y 
apropiación de comerciantes de los espacios comunes, y la indiferencia del ayuntamiento capitalino para 
atenderlos.  A pesar de las solicitudes que se han hecho para que la Comuna intervenga en este lugar, hasta 
ahora no han tenido respuesta alguna, por lo que la petición de tener una patrulla permanente, así como de 
corregir los servicios públicos dentro de la unidad, principalmente el alumbrado público, tendrán que seguir 
esperando.  (Javier Puga s/foto 05:42)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun306.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Comuna ha reparado 60% de los baches denunciados: Aeco 

La reparación de baches reportados por la ciudadanía poblana, lleva un avance de 60 por cuento, y quedan 
pendientes por reparar 293 desperfectos en las vialidades poblanas, informó Martha Moysen Leal, presidenta de la 
Asociación de Empresas de la Construcción (Aeco). Moysen Leal detalló que de los 730 baches denunciados, 453 
ya fueron atendidos a fin de evitar que continúe el deterioro de la carpeta asfáltica con la temporada de lluvias. 
La empresaria precisó que son en total 48 empresas poblanas quienes realizan estos trabajos de bacheo, y que 
cuentan con un presupuesto de más de 18 millones de pesos, dinero que que será aportado por el ayuntamiento 
de Puebla. (Laura Ortega c/foto 05:50)  

http://impreso.milenio.com/node/8988336  
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99457/Puebla-segunda-ciudad-mas-cara-del-pais
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun306.php
http://impreso.milenio.com/node/8988336
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E-CONSULTA 

 Hacen plantón para exigir apoyos en La Resurrección 
Colonos de La Resurrección solicitaron con pancartas entrega de apoyo para las personas de la tercera edad y 

obras en su demarcación frente a la Secundaria Técnica 118 donde el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
entregó obras por más de dos millones de pesos. Los habitantes de la zona se colocaron en el camellón central 
del Camino a la Resurrección para solicitar al mandatario no se olvide de sus promesas de campaña. Por otra 
parte, los habitantes pidieron la pavimentación de calles y diversas acciones para su demarcación. (Jaime 
Zambrano s/foto 06:07) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12397:hacen-plant%C3%B3n-para-
exigir-apoyos-en-la-resurrecci%C3%B3n&Itemid=332 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Vecinos de Agua Santa piden la destitución del presidente de la mesa directiva 

El Consejo Ciudadano de Agua Santa pidió al ayuntamiento de Puebla la destitución del presidente de la mesa 
directiva de esta unidad habitacional, Raúl Guerra Ramírez, a quien califican de ―cínico, mentiroso y deshonesto‖, 
informó en conferencia de prensa Angelina Hernández Cano, una de las agraviadas, quien agregó que el líder 
vecinal ha tomado atribuciones que no le corresponden, como el cobro indebido de uso de suelo a los 
comerciantes de la zona. ―Estamos preocupados porque el ayuntamiento no nos ha resuelto nuestra solicitud para 
que se celebre una asamblea en la cual se trate el tema de la destitución de Raúl Guerra, por lo que pedimos la 

destitución del presidente porque el día 13 de junio me agredió físicamente y me rompió un celular‖, dijo la 

habitante de esta unidad ubicada al sur de la ciudad. (Abraham Espinosa c/foto 06:08) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135571:vecinos-de-agua-santa-
piden-la-destituci%C3%B3n-del-presidente-de-la-mesa-directiva&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 De 730 reportes por baches se han resuelto 437 y 293 permanecen pendientes: constructores 
Hasta el momento en el Ayuntamiento de Puebla se han presentado alrededor de 730 reportes por baches en las 
principales calles de la capital, de los cuales alrededor de 60 por ciento ya han sido resueltos afirmó la presidenta 
de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO), Martha Moysen Leal. La empresaria destacó que de 
acuerdo con la información presentada por la comuna, los equipos de trabajo han logrado reparar 437 reportes de 
baches y están pendientes 293 de ellos. (Julio César Morales c/foto 06:08) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135559:de-730-reportes-por-
baches-se-han-resuelto-437-y-293-permanecen-pendientes-constructores&Itemid=534 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibe Puebla 30 mdp del FAM 
Puebla recibió 30 millones de pesos  de la federación para invertirse en dos instituciones, los recursos   son 

correspondientes  al  Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), por lo que la Universidad Tecnológica de Puebla  
(UTP), recibirá 17 millones de pesos, mientras que la Tecnológica de Tehuacán  otros 13 millones de pesos.  
Héctor Arreola Soria,   coordinador de Universidades Tecnológicas del país, hizo la entrega  simbólica de los 
recursos al gobernador estatal, Rafael Moreno Valle. Ello tras inaugurar en la UTP  el Laboratorio de Gastronomía 
y el Laboratorio PLM (Product Lifecycle Management),  con una inversión que supera los 19 millones de pesos. 
(Trinidad González c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Recibe-Puebla--30-mdp-del--

FAM-&id=37682 
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Colonos de Agua Santa exigen nueva elección de mesa directiva  
Miembros del consejo de ciudadano de la unidad habitacional de Agua Santa denunciaron agresiones, cobros de 
cuotas a los comerciantes de la zona por parte de Raúl Guerra, presidente de la unidad, así como la intromisión 

del párroco de la iglesia de la colonia. Entre las inconsistencias señaladas por el presidente del consejo de la 
unidad habitacional, Jorge Sosa Pérez, resaltó que la asamblea en la que se tomó protesta Guerra como 
presidente, fue convocada en la iglesia del padre Abel.  Pérez Sosa explicó que desde antes de la toma de 
protesta de Guerra ya se habían notado ciertas irregularidades, por lo que en dicha asamblea se intentó discutir 
su destitución, sin embargo, fueron agredidos y sacados del recinto por parte de gente afín a Guerra. (Redacción 

s/foto 06:12) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14896:colonos-de-agua-santa-

exigen-nueva-elección-de-mesa-directiva&Itemid=125   
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Comuna convoca a renovar las mesas directivas de las unidades habitacionales. 
 Con 15 mdp el Ayuntamiento de Puebla va a renovar el CERI. Le van a meter cámaras y mucha tecnología, 

ya que es ele centro que maneja a todo el servicio de emergencias para respuesta inmediata como 
bomberos, policía y transito municipal. El objetivo es tener una respuesta más ágil y terminar con las 

quejas por parte de los ciudadanos. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El Consejo Ciudadano de Agua Santa pidió al ayuntamiento de Puebla la destitución del presidente de la 
mesa directiva de esta unidad habitacional, Raúl Guerra Ramírez, a quien califican de ―cínico, mentiroso 
y deshonesto‖, informó en conferencia de prensa Angelina Hernández Cano, una de las agraviadas, 
quien agregó que el líder vecinal ha tomado atribuciones que no le corresponden, como el cobro 
indebido de uso de suelo a los comerciantes de la zona. 

 El secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre  

Bandini descartó que la empresa RESA pierda la concesión del relleno sanitario por supuestas 
irregularidades en el manejo de las normas de sanidad y añadió que por ahora el municipio tiene 

proyectos a largo plazo con la empresa. 
 Hasta el momento en el Ayuntamiento de Puebla se han presentado alrededor de 730 reportes por 

baches en las principales calles de la capital, de los cuales alrededor de 60 por ciento ya han sido 
resueltos afirmó la presidenta de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO), Martha Moysen 
Leal. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Pese a mantener tomada la alcaldía, regidores de San Jerónimo Caleras afirman que si hay servicios a 

los pobladores. 
 Vecinos de Agua Santa están denunciando abusos de supuesto presidente de la colonia. 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14896:colonos-de-agua-santa-exigen-nueva-elección-de-mesa-directiva&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14896:colonos-de-agua-santa-exigen-nueva-elección-de-mesa-directiva&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Vecinos de la Unidad Habitacional Agua Santa exigieron la destitución del presidente de la Mesa 

Directiva, Raúl Guerra, por realizar cobros ilegales  a comerciantes y lucrar con programas sociales. 
Además lo responsabilizan de la ola de inseguridad en al zona generada por la falta de vigilancia. 

 Integrantes de la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras retaron a la Secretaría de Gobernación del 
municipio a realizar el desalojo de las instalaciones de la presidencia con el uso de la fuerza pública, 

pues dicen que están dispuestos a defenderla  junto con los pobladores. 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Poblanos confían en la promesa que hizo el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, de sustituir la 

carpeta asfáltica por concreto hidráulico en vialidades principales de la ciudad 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Instalan alarmas en ríos y barrancas para evitar desgracias, Protección Civil Municipal comenzó la 
colocación de 42 equipos que medirán el nivel del agua. Hasta el momento 26 de ellos están 

funcionando. 
 El tema de baches entraría en agenda legislativa  el líder del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga, 

se comprometió a legislar en dicha materia, ante la petición constante de los ciudadanos para 
responsabilizar a las autoridades municipales de los daños que causan los baches.    

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ratifica el Ejecutivo su compromiso con el dialogo  
Al señalar que Puebla es un atractivo para la inversión, el gobierno del estado refrendo su compromiso con el 
dialogo, sin permitir que nadie este por encima de la ley, eso en respuesta a las protestas de tres grupos que el 
pasado miércoles se apostaron en un evento del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el municipio de 

Huauchinango. La administración envió un comunicado a los medios de información para fijar su postura sobre los 
acontecimientos de hace dos días en esa ciudad, durante la puesta en marcha de la rehabilitación de la imagen 
urbana del Centro Histórico. (Iván Tirzo c/foto Pág. 11A) 

 

 
 
EL HERALDO 

 Reciben diputados propuesta para homologar elecciones   

Los diputados locales recibieron la propuesta de Reforma Electoral del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, en la que plantea la homologación de las elecciones locales con las federales en el 2018, aunque esto 
derive en tener un próximo gobernador solo por un año y medio. También incluye una redistritacion del estado y 
otras propuestas para mejorar el trabajo del Instituto Electoral del Estado (IEE), las cuales deberán ser analizadas 
por los legisladores que forman parte de la Comisión de Gobernación. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 4A)  
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Rechaza coordinador panista recibir línea del presidente   
El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, 
aseguro que la reunión que sostuvieron con el presidente Felipe Calderón Hinojosa, no fue para recibir ―línea‖. La 
reunión tuvo como objetivo hablar sobre temas ligados a la agenda legislativa nacional y estatal en la que 
participaron diputados panistas de todo el país, quienes además tocaran asuntos referentes a la coyuntura política 

que se vive en México. (Fabiola Reynoso Pág. 4A) 
 

 
 

SINTESIS 

 IMM busca bajar cifra de suicidios 

Dado que el 85 por ciento de las personas que intentan cometer suicidio en el país son del sexo femenino, según 
el Instituto Mexicano de Siquiatría, el Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), está capacitándose y realizando 
acciones preventivas y de sicoeducación para revertir esta cifra. ―El IMM apuesta a la prevención y a la 
sicoeducación como elementos que permitan reducir el número de mujeres que pasan por momentos depresivos y 
ven el suicidio como una opción‖, señaló la directora del IMM, Cecilia Espino González. (Samantha Páez c/foto 
05:10) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99615/IMM-busca-bajar-cifra--de-suicidios  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla, rezagado en desarrollo sustentable 

El investigador de la Escuela de Administración Financiera y Bursátil de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), Anselmo Chávez Capó, aseguró que es impostergable que la sociedad entre en la 
dinámica de generar y fomentar la llamada ―cultura verde‖, relacionada con temas de educación ambiental y 
sustentabilidad, Reveló que Puebla tienen que redoblar los esfuerzos para que la sociedad cambie sus estrategias 
y haya un mejor armonía con la naturaleza, pero debe existir un compromiso serio de las empresas de los 
diversos rubros. (Samuel Vera c/foto 05:13)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77100  

 
INTOLERANCIA  

 Defiende Guillermo Aréchiga su elbismo 
Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión del Congreso, salió al paso de las críticas por 

haber sido designado delegado del ISSSTE como una cuota política de la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. 
El diputado, quien fue coordinador de Desarrollo Delegacional del ISSSTE, defendió a la profesora Elba Esther en 
su conflicto con Miguel Ángel Yunes Linares. Asimismo, felicitó a los diputados federales por solicitar una auditoría 
al ISSSTEE, ya que maneja 100 mil millones de pesos, por lo que debe rendir cuentas a los mexicanos; sin 

embargo, cuando se le cuestionó sobre la ―opacidad‖ en el SNTE, defendió al sindicato mismo señalando que ―sólo 
debe rendir cuentas ante sus agremiados‖. (Mario Martell c/foto 05:14)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77106  

 
INTOLERANCIA  

 Diputados del PAN se doblan ante Aréchiga 
Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, zanjó las diferencias con el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Como se recordará, el diputado Aréchiga acudió 
el pasado domingo al municipio de San Jerónimo Tecuanipan para realizar presuntas actividades proselitistas en 
los comicios extraordinarios celebrados en dicho municipio. Tanto el PRI como el PAN lanzaron severas contra el 

panalista, y anunciaron que presentarían recursos legales ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) contra el 
legislador. (Mario Martell c/foto 05:15)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77105  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99615/IMM-busca-bajar-cifra--de-suicidios
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77100
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77106
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77105
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CAMBIO 

 Entrega RMV aulas en escuelas antorchistas 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó espacios educativos en dos planteles manejados por Antorcha 
Campesina, pese a las diferencias que existen entre la organización y su administración por el tema de la obra 
pública que no se ha ejecutado en los municipios que gobierna.  En las secundarias técnicas 112 y 118, Hercilia 
Córdova Morán y Soraya Córdova Morán, representantes de Antorcha Campesina, advirtieron al mandatario 
estatal que su organización realizará marchas y plantones en caso de que el gobierno del estado no cumpla con 

sus peticiones. (Elvia García s/foto 05:21)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-osv-entrega-rmv-aulas-en-
escuelas-antorchistas.php  
 

 

CAMBIO 

 El lunes se hará oficial la salida de Arabian  
Será hasta el próximo lunes cuando se haga oficial la salida de Myriam Arabian de la Secretaría de Desarrollo 

Social, sin embargo, trabajadores de la dependencia revelaron que la panista no se ha presentado en las 
instalaciones en toda la semana y ha trascendido que ya le aceptaron su renuncia desde el viernes pasado. En un 
recorrido realizado por CAMBIO en la Sedeso, algunos trabajadores explicaron que la dependencia se encuentra 
acéfala y las decisiones son tomadas por los subsecretarios de Operación y Coordinación de Política Social, Néstor 
Octavio Gordillo Castillo y Antonio López Espinosa, respectivamente; sin embargo este último -al tratar de 
entrevistarlo- se negó a hablar argumentando que se encontraba en una reunión de trabajo. (Elvia Garcia s/foto 

05:22)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-el-lunes-se-har-oficial-la-salida-de-

arabian.php  
 

 

CAMBIO 

 La SEP está al margen del conflicto en Bachilleres 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, reiteró su postura de que no intervendrá para que a 

Refugio Rivas Corona se le otorgue o niegue la toma de nota como secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), ya que eso le compete a la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje. ―Yo vuelvo a insistir que la SEP es ajena al conflicto, por más que el líder así quiera señalarlo, nosotros 
no otorgamos ni quitamos tomas de notas, esa es una facultad del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, el que 
deberá en todo caso dictaminar el estatus jurídico y las razones por las cuales no ha tenido esta toma de nota el 
sindicato‖. (Elvia Garcia s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-la-sep-est-al-margen-del-conflicto-

en-bachilleres.php  
 

 

CAMBIO 

 Sedeso lanza licitación para vehículos y seguros 
A pesar de que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) no cuenta con un titular por la renuncia de Myriam 
Arabian Couttolenc, el gobierno del estado a través de la Secretaría de Administración lanzó la licitación pública 
de carácter nacional número GESAL 020/2011, para la adquisición de 12 camionetas así como la convocatoria 

GESAL 023/2011 para la contratación de pólizas de seguro de obra civil y seguro de viajero.  La Secretaría de 
Administración lanzó la convocatoria GESAL 020/2011, para adquirir siete camionetas tipo Pick up Silverado 
modelo 2011, así como cinco camionetas 3.5 toneladas del mismo modelo. El fallo será el próximo 2 de agosto a 
las 14 horas, en tanto la apertura de propuestas técnicas es el 27 de julio. (Elvia García s/foto 05:28)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-sedeso-lanza-licitaci-n-para-veh-
culos-y-seguros.php   

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-osv-entrega-rmv-aulas-en-escuelas-antorchistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-osv-entrega-rmv-aulas-en-escuelas-antorchistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-el-lunes-se-har-oficial-la-salida-de-arabian.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-el-lunes-se-har-oficial-la-salida-de-arabian.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-la-sep-est-al-margen-del-conflicto-en-bachilleres.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-la-sep-est-al-margen-del-conflicto-en-bachilleres.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-sedeso-lanza-licitaci-n-para-veh-culos-y-seguros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-elv-sedeso-lanza-licitaci-n-para-veh-culos-y-seguros.php
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CAMBIO  

 Culpa de Rivas Corona que no sea reconocido por la JLCA 
El presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Horacio Garmendia Salman, responsabilizó a Refugio 
Rivas Corona por no recibir la toma de nota para el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de 

Puebla, pues no ha entregado todos los requisitos establecidos en sus propios estatutos.  El titular del órgano 
laboral convocó a una rueda de prensa únicamente para leer un comunicado, sin permitir a los representantes de 
los medios de comunicación realizarle alguna pregunta sobre el conflicto sindical que se vive en el Cobaep por la 
existencia de tres organismos sindicales. (Osvaldo Macuil s/foto 05:29)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-osv-culpa-de-rivas-corona-que-no-sea-
reconocido-por-la-jlca.php  
 
 

 

CAMBIO  

 Manzanilla no recibirá a Refugio Rivas: SGG 
Este día el subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno, Víctor Manuel Barceló, se 
reunirá con el representante del Sutcobp, Refugio Rivas Corona, del mismo modo la SGG rechazó que Fernando 
Manzanilla Prieto haya sostenido algún encuentro con dicha organización.  A través de un boletín, la Secretaría 

General de Gobierno por conducto de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil informó que el 
pasado miércoles 6 de julio recibió a una comisión integrada por miembros del Sindicato Único de Trabajadores 
del Colegio de Bachilleres de Puebla, atendidos por Roque García Aparicio, asesor de la Subsecretaría de Asuntos 
Políticos, con el fin de escuchar sus peticiones. (Redacción s/foto 05:30)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-staff-manzanilla-no-recibir-a-refugio-
rivas-sgg.php   
 

 

 

CAMBIO  

 Aréchiga arremete contra José Juan  
Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión, se lanzó en contra de José Juan Espinosa Torres 
al señalar que las acusaciones realizadas por el convergente en su contra por supuesto mapacheo sólo fueron una 
estrategia electoral fallida, pues Convergencia no logró ni 15 votos en los comicios extraordinarios. ―Yo respeto 
las opiniones pero el diputado habla por él mismo, ojalá revise su estrategia de posicionamiento electoral, que no 

le gane la desesperación. Ahí están los resultados de la elección para su partido, yo le recomiendo revisar su 
estrategia porque creo que obtuvo 13 o 14 votos en los municipios en los que contendió‖. (Viridiana Lozano s/foto 
05:31)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-ar-chiga-arremete-contra-jos-
juan.php  
 

 

 

CAMBIO  

 Congreso recibe la propuesta de Reforma Electoral de RMV 
Este día el Congreso local dará entrada a la Reforma Electoral enviada por el gobernador del estado ayer por la 
tarde, la iniciativa contiene los cambios previstos como que se elegirá en urnas a un minigobernador de 18 meses 
para empatar los comicios locales con los federales. La novedad de la propuesta es que se permitirán 
candidaturas comunes y que, a pesar de que se contempla la renovación del IEE, no apostaron por el 

escalonamiento de los consejeros.  En entrevista, el coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, 
declaró que pugnarán porque la iniciativa sea aprobada antes de que concluya el Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones, no obstante, ya contemplan la apertura de un periodo extraordinario después del 31 de julio por la 
importancia de la reforma. (Viridiana Lozano s/foto 05:31)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-congreso-recibe-la-propuesta-de-
reforma-electoral-de-rmv.php  
 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-osv-culpa-de-rivas-corona-que-no-sea-reconocido-por-la-jlca.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-osv-culpa-de-rivas-corona-que-no-sea-reconocido-por-la-jlca.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-staff-manzanilla-no-recibir-a-refugio-rivas-sgg.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-staff-manzanilla-no-recibir-a-refugio-rivas-sgg.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-ar-chiga-arremete-contra-jos-juan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-ar-chiga-arremete-contra-jos-juan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-congreso-recibe-la-propuesta-de-reforma-electoral-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-congreso-recibe-la-propuesta-de-reforma-electoral-de-rmv.php
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CAMBIO  

 Diputados locales del PAN se reúnen con Calderón 
Los diputados locales de Acción Nacional asistieron a la reunión de legisladores con el presidente de la República, 
Felipe Calderón Hinojosa, que se llevó a cabo ayer por la tarde en Los Pinos, así lo informó Mario Riestra Piña 
quien declaró que durante el encuentro se habló de la agenda legislativa que promoverán como partido lo que 
resta del 2011.  En entrevista, el coordinador de los legisladores poblanos dijo que durante el encuentro se acordó 
impulsar iniciativas para combatir el narcomenudeo, crear la ley de salarios máximos, ordenamientos en contra 

de feminicidios y la renovación de los congresos que aún operan bajo la figura de la Gran Comisión -como es el 
caso de Puebla. (Viridiana Lozano s/foto 05:32)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-diputados-locales-del-pan-se-re-

nen-con-calder-n.php  
 

 

 

CAMBIO  

 Doger reprueba agresiones contra Rafael Moreno Valle  
A pesar de que el gobierno del estado ha violentado las garantías individuales de los comerciantes de la 46 
Poniente y los locatarios de La Fayuca, a quienes atacaron policías estatales con bombas lacrimógenas y gas 
pimienta, ataques que no fueron condenados por nadie, por lo que el diputado priista Enrique Doger Guerrero se 
sumó a las consignas en contra de los sindicalizados del SME que agredieron verbalmente el miércoles pasado al 
gobernador Rafael Moreno Valle en el municipio de Huauchinango, el legislador del PRI aseguró que la violencia 
nunca será el camino para llegar a un diálogo constructivo.  (Yonabad Cabrera s/foto 05:34)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-doger-reprueba-agresiones-contra-
rafael-moreno-valle.php  
 

 

 

CAMBIO  

 El líder de Convergencia prefiere guardar silencio  

El dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, se negó a responder las acusaciones que hicieron 
en su contra algunos medios de comunicación y periodistas, en el sentido de que él estuvo detrás del zafarrancho 
que se le armó al gobernador Rafael Moreno Valle en Huauchinango, el líder convergente sólo se limitó a decir 
que el próximo domingo dará a conocer su postura en torno a dicho tema.  En entrevista, el también diputado 
local señaló que mostrará documentos que evidenciarán si en verdad estuvo detrás de las manifestaciones de los 
agremiados al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en contra del mandatario estatal durante su visita a 
Huauchinango el miércoles pasado.  (Yonabad Cabrera s/foto 05:35) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-el-l-der-de-convergencia-prefiere-
guardar-silencio.php  
 

 

 

CAMBIO  

 “No me importa lo que haya dicho ese señor” 
El diputado local priista, Víctor Hugo Islas Hernández, negó las acusaciones que hizo en su contra el legislador de 

Convergencia, José Juan Espinosa Torres, al evidenciar que fue uno de los que traicionó al excandidato del PRI a 
gobernador, Javier López Zavala, por filtrar las encuestas e información del búnker priista a la coalición 
Compromiso por Puebla: ―Rechazo categóricamente cualquier cosa que diga el señor, eso no es cierto‖.  En 
entrevista, el legislador calificó como ―incongruente‖ al dirigente estatal de Convergencia, por lo que no merece 
una respuesta a sus acusaciones: ―Las cosas se toman de quien vienen, yo no tengo por qué hacerle caso a una 
persona que ha sido incongruente toda su vida‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:35) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-no-me-importa-lo-que-haya-dicho-
ese-se-or.php  
 

 

 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-diputados-locales-del-pan-se-re-nen-con-calder-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-vir-diputados-locales-del-pan-se-re-nen-con-calder-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-doger-reprueba-agresiones-contra-rafael-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-doger-reprueba-agresiones-contra-rafael-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-el-l-der-de-convergencia-prefiere-guardar-silencio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-el-l-der-de-convergencia-prefiere-guardar-silencio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-no-me-importa-lo-que-haya-dicho-ese-se-or.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-080711-yon-no-me-importa-lo-que-haya-dicho-ese-se-or.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 En la pugna con Yunes, el Sindicato Mexicano de Electricistas se solidariza con Elba Esther 
Gordillo 

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) manifestó ayer su solidaridad a la presidente del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, en la confrontación que tiene con su ex colaborador 
y ex director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Miguel 

Ángel Yunes Linares. El Comité Central de la organización gremial de electricistas difundió un posicionamiento 
sobre el tema en el que calificó como ―calumniosas y sin fundamento‖ las acusaciones en contra de la lideresa 
magisterial. (Martín Hernández s/foto 05:36) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol203.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Morena no pretende desestabilizar a Moreno Valle, indicó Ortiz Pinchetti  
José Agustín Ortiz Pinchetti, representante en Puebla del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que 
encabeza Andrés Manuel López Obrador, negó rotundamente que esta corriente política intente desestabilizar al 

gobierno de Rafael Moreno Valle. En respuesta a las críticas publicadas este jueves en algunos medios de 
comunicación poblanos, que acusaron al ex jefe de Gobierno del Distrito Federal de estar detrás de los ―choques‖ 
de miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) con integrantes de la seguridad del mandatario estatal 
en Huauchinango, aseguró que la provocación no es la manera en que ellos pretenden llamar la atención de los 
ciudadanos. (Miguel Domínguez s/foto 05:38)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/atl209.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sí existe fuga de lixiviados en Chiltepeque, admite Fabre 

El secretario de Medio Ambiente del municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, reconoció que sí existe un 
problema de fuga de lixiviados en el relleno sanitario de Puebla.  Sin embargo, éste no rebasa los límites del 
deposito de desechos ubicado en Chiltepeque y no hay una contaminación ni daño ambiental a la zona boscosa de 
La Calera, pues fue cerrado el canal por donde podrían escaparse los lixiviados aguas negras producto de la 
descomposición de la basura ahí depositada, por lo que ya se trabaja en las medidas para resolverlo.  (Javier 
Puga s/foto 05:40) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno estatal insiste en que no cederá ante grupos de presión 
Tras la trifulca que se generó el pasado miércoles en Huauchinango durante una manifestación del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) y del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 

(Sutcobp), el gobierno estatal emitió ayer un comunicado en el que reiteró que no se dejará intimidar por ningún 

grupo de presión.  El escueto documento fue dado a conocer ayer por la Dirección de Comunicación Social y 
consta de cuatro párrafos que se transcribe íntegros a continuación. (Martín Hernández s/foto 05:41)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol302.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Convoca Congreso a un foro para discutir la reforma de Estado  
Con el apoyo de los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, PRD, PVEM, PT y PRI, el presidente de la 
Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, anunció el último foro ciudadano para la 
construcción de la agenda legislativa, en el que se discutirán las reformas electoral, política y de Estado que se 
pretenden impulsar en Puebla. En ese marco, Aréchiga, quien también coordina a la fracción del Panal, hizo un 

llamado a encontrar los puntos de coincidencia para trabajar en proyectos comunes que resuelvan las 
problemáticas y atrasos que enfrenta la entidad.  (M{única Camacho c/foto 05:41)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol604.php  

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/atl209.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/mun205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/pol604.php
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MILENIO  

 IP: Seguridad Pública con capacidad de respuesta   
Los empresarios reiteraron su confianza en las autoridades estatales, principalmente hacia elementos de 
Seguridad Pública, tras considerar que cuentan con experiencia para atender cualquier situación que pretenda 

desestabilizar la seguridad. Ante la amenaza de una movilización llamaron a iniciar el diálogo antes de otra 
manifestación que pueda derivar en violencia. Francisco Rodríguez Álvarez, presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) enfatizó que sí hay una demanda o una informidad que sea 
legitima deberán dialogar hasta agotar este recurso, consideró que la autoridad estará en la disposición de 
atenderlos en el lugar y en el momento que sea necesario. (Laura Ortega c/foto 05:44)  

http://impreso.milenio.com/node/8988422  
 

MILENIO  

 Vende soapap predios para pagar deuda  

El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) solicitó al Banco Nacional de Obras y 
Servicios (Banobras) ampliar un año más el periodo de gracia para pagar el crédito por 2 mil 200 millones de 
pesos contratado en 2008 por la administración de Mario Marín Torres.  El objetivo es que el organismo tenga un 
plazo de 12 meses para capitalizarse mediante la venta de propiedades, entre ellas un terreno ubicado en la 
Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzálcoatl, así como recuperar la cartera vencida que asciende a 2 mil millones 
de pesos. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:45)  
http://impreso.milenio.com/node/8988406  
 

MILENIO  

 El Rabanillo inunda a Los Sauces; el boulevard a salvo  

Ocho horas tardaron en sacar el lodo que ingresó a sus hogares en el fraccionamiento San Diego Los Sauces, a 
causa del desbordamiento del río Rabanillo, la noche del miércoles. Con palas y pequeñas cubetas, tres mujeres 
trabajan en retirarlo, y mientras lo hacen se quejan de la falta de ayuda de las autoridades para esa labor y por 
solucionar el problema que enfrentan desde hace 7 años en temporada de lluvia. ―Llamamos a los bomberos y 
Protección Civil de Cholula. Llegaron los señores en unas camionetitas, vieron como estaban las casas, pasó 

media hora y se fueron porque no tenían herramientas para sacar el lodo‖, contó Lulú Jiménez Gordillo, que lleva 
botas de plástico negras y guantes embarrados de lodo y asolve del río. Son las 11:30 horas. El sol está en el 
momento que más cala. Empieza a secar el lodo y a atizar el aroma fétido de los residuos que arrastra la 
corriente usada como drenaje. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:46)  
http://impreso.milenio.com/node/8988332  
 

MILENIO  

 OFS denuncia ante PGJE a legislador del verde  
El Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Congreso del Estado, interpuso cinco denuncias ante la Procuraduría 

General de Justicia del Estado (PGJE), en contra del actual diputado local por el Partido Verde Ecologista (PVEM), 

Gregorio Cervantes Díaz, por los delitos de peculado, abuso de autoridad y daño patrimonial, que supuestamente 
cometió cuando era tesorero del municipio de Apizaco. El titular del OFS, Luciano Crispín Corona Gutiérrez, 
explicó que tanto el ahora legislador local, como el ex presidente del municipio de Apizaco, Alex Ortiz Zamora, 
están implicados en cinco denuncias por la supuesta comisión de delitos en contra de la comuna, mismos que 
están en proceso de investigación. (Lucia Pérez c/foto 05:47)  
http://impreso.milenio.com/node/8988361  

 
MILENIO  

 Antorcha recibe apoyo en escuelas por 5 mdp 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró obras por un monto superior a 5 millones de pesos, que fueron 
realizadas en dos secundarias técnicas del movimiento Antorcha Campesina. En la secundaria técnica 112, en la 
colonia Constitución Mexicana, el mandatario inauguró un taller de cómputo, cuatro aulas y una escalera, obras 
hechas con 3 millones 285 mil pesos. En la secundaria técnica 118, en la carretera a La Resurrección, entregó 
aulas didácticas y sanitarios, obras desarrolladas con más de 2 millones de pesos. (Jaime Zambrano c/foto 05:48) 

http://impreso.milenio.com/node/8988333    

http://impreso.milenio.com/node/8988422
http://impreso.milenio.com/node/8988406
http://impreso.milenio.com/node/8988332
http://impreso.milenio.com/node/8988361
http://impreso.milenio.com/node/8988333
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MILENIO  

 Inconcebible, que haya quienes busquen desestabilizar: Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, lamentó que algunos 
grupos busquen desestabilizar al gobierno a través de enfrentamientos, como el que se prevé que realicen grupos 
de mototaxistas, comerciantes de la fayuca, maestros de la sección 22 de Oaxaca, integrantes del SUTCOBP, 
entre otros grupos identificados como lopezobradoristas. El también diputado por Nueva Alianza, destacó que la 

gobernabilidad es el paso necesario para el desarrollo, por lo que es inconcebible que haya personajes que 
busquen atacar a la entidad desde adentro. (Erick Almazán c/foto 05:52)  
http://impreso.milenio.com/node/8988423  
 

 
 
OPINION 

 Hoy iniciará el análisis a la reforma electoral enviada por el gobernador  
El Congreso del Estado recibió ayer la propuesta en materia de reforma electoral por parte del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, la cual busca homologar las elecciones locales y federales de 2018, lo que implicará tener a 
un gobernador de año y medio. De esta manera, será hoy en el desarrollo de la sesión del Poder Legislativo, 
cuando se turne a la comisión de Gobernación para el análisis correspondiente. (Jesús Lemus s/foto 06:01)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46586  
 
OPINION 

 Lamenta Aréchiga las descalificaciones entre Elba Esther y Miguel Ángel Yunes  
El líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, señaló que fue gracias a Miguel Ángel Yunes, ex 
director del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (Issste), como arribó al cargo 
de coordinador de Desarrollo Regional del instituto del año 2007 a 2009. Así lo declaró después que una nota del 

Universal, diera a conocer con declaraciones de Miguel Ángel Yunes, que la dirigente del magisterio, Elba Esther 
Gordillo, le pidió saquear los recursos del instituto y colocar en los cargos más importantes a su círculo más 

cercano, entre los que destaca el nombre del hoy diputado local y líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. (Jesús Lemus s/foto 06:02)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46576  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Nombra PRI poblano Coordinadores Distritales de Asuntos Indígenas 
Con el firme propósito de garantizar la participación de simpatizantes y militantes indígenas en el proceso de 
renovación de los Comités Municipales, sectores y organizaciones el Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, entregó nombramientos a Coordinadores Distritales de Asuntos Indígenas que 
realizarán su trabajo en aquellas demarcaciones con presencia de ciudadanos étnicos. (e-consulta s/foto 06:07) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12393:nombra-pri-poblano-
coordinadores-distritales-de-asuntos-ind%C3%ADgenas&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 La educación es la guía para construir un mundo mejor: Jaime Vázquez 
El Salón Barroco del Edificio Carolino, fue el escenario para la clausura del Programa BUAP-PERAJ ―Adopta un 
amig@‖, ciclo escolar 2010-2011, en el que 38 alumnos de las primarias Cadete Juan Escutia y Hermanos Serdán 
de la capital poblana, fueron apoyados por estudiantes de distintas unidades académicas de la Universidad. El 
Maestro Jaime Vázquez López, Vicerrector de Docencia, concretó en esta ceremonia que ―la educación es la guía 
para construir un mundo mejor, con un alto sentido de calidad y responsabilidad; impartida tanto en los recintos 
académicos como en todos los ámbitos de la vida‖. (e-consulta s/foto 06:07) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12394:la-educaci%C3%B3n-es-la-
gu%C3%ADa-para-construir-un-mundo-mejor-jaime-v%C3%A1zquez&Itemid=332 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8988423
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46586
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46576
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Julio de 2011 
 

 

 

 17 

 

E-CONSULTA 

 Inaugura Moreno Valle obras en dos escuelas de Antorcha Campesina 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró obras en dos escuelas secundarias de tipo técnico -las cuales están 
controladas por Antorcha Campesina-, donde la administración estatal invirtió cinco millones de pesos. En la 
Secundaría Técnica 112, ubicada en la colonia Constitución Mexicana, puso en funcionario un taller de cómputo, 
cuatro aulas y una escalera, acciones que se desarrollaron con un monto de tres millones 285 mil pesos. (Jaime 

Zambrano s/foto 06:07) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12395:inaugura-moreno-valle-obras-en-
dos-escuelas-de-antorcha-campesina&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Propone Moreno Valle gobernador de año y medio en próximas elecciones 
El Congreso local recibió la iniciativa del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, para reformar el 
Código Instituciones y Procedimientos Electorales del estado de Puebla (Coipep), en la cual propone homologar 
las elecciones locales con las federales y tener a un ejecutivo por año y medio. Cabe señalar que lo anterior fue 
confirmado por Moreno Valle Rosas, quien dijo en un evento público que la reforma electoral busca reducir el 

desgaste político para los partidos, como para los votantes que tienen que salir a elegir a sus representantes. 
(Jesús Lemus s/foto 06:07) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12399:propone-moreno-valle-
gobernador-de-a%C3%B1o-y-medio-en-pr%C3%B3ximas-elecciones&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Compromiso por Puebla acabó con el PRD en el estado: Carlos Sotelo 
La decisión del PRD de sumarse a la coalición Compromiso por Puebla para apoyar al hoy gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, significó la desaparición del instituto del sol azteca en la entidad poblana, consideró el 

senador Carlos Sotelo García. El legislador perredista reconoció que el triunfo de Moreno Valle Rosas tiene su 
mérito, pues ganó en el 2010 al PRI; sin embargo, la victoria del panista no ha significado el fortalecimiento del 

PRD en el estado de Puebla. (Jesús Lemus s/foto 06:07) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12402:compromiso-por-puebla-
acab%C3%B3-con-el-prd-en-el-estado-carlos-sotelo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Paga SEP salarios caídos a 169 docentes del programa de inglés 
El subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Andrés García Coca, informó 
que, a partir de este día, comenzaron a pagar las quincenas que adeudaban a 169 docentes que forman parte del 
programa piloto de enseñanza de inglés en escuelas públicas, denominado Pinieb. Asimismo, comentó que, por 
ahora, se tuvo que redireccionar recursos de otros rubros para el pago de docentes, quienes en promedio reciben 

79 pesos por hora-clase. (Jaime Zambrano s/foto 06:07) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12403:paga-sep-salarios-

ca%C3%ADdos-a-169-docentes-del-programa-de-ingl%C3%A9s&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Calderón llegó a Los Pinos como 'un mafioso': Padierna, sobre 'affaire' Elba-Yunes 
Las acusaciones de corrupción que protagonizan la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo y el exdirector del 
Issste, Miguel Ángel Yunes, evidencian, además de corrupción, que el habitante de Los Pinos, Felipe Calderón, 
―arribó a la Presidencia como un mafioso que ha venido repartiendo espacios y recursos públicos a cambio de 
apoyo político‖, sentenció la secretaria general del PRD; María de los Dolores Padierna Luna. (Álvaro Ramírez 
Velasco c/foto 06:08) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135567:calder%C3%B3n-
lleg%C3%B3-a-los-pinos-como-un-mafioso-padierna-sobre-affaire-elba-yunes&Itemid=536 
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IMAGEN POBLANA  

 Puebla está en paz, sentencia gobierno del estado 
l gobierno del estado reiteró que en Puebla hay seguridad y estabilidad. En un comunicado, la administración 
estatal informó que los poblanos están seguros, que se está atrayendo inversión al estado y que se han generado 
oportunidades de desarrollo para los más necesitados. Luego de que algunos medios de comunicación publicaran 
información respecto a que eventuales grupos o actos fueron dirigidos a alterar la paz en Puebla, el gobierno 
reiteró a través del comunicado referido que Puebla vive en paz. (Miguel Ángel Cordero s/foto 06:09) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108149&articulo=Puebla%20est%E1%20en%20paz,%20sente

ncia%20gobierno%20del%20estado%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 CRIT lleva un avance del 70 %: Huepa 
En breve, los niños de Puebla y del sureste del país con alguna deficiencia psicomotriz podrán gozar de los 
beneficios del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), pues de acuerdo al alcalde de San Andrés, Miguel 
Ángel Huepa, la construcción presenta un avance del 70 por ciento. Al respecto, dijo que esto permitirá que la 
obra se  concluya antes de diciembre, como lo había externado con  anterioridad el gobernador Rafael Moreno 

Valle. (Francisco Ortega Hernández s/foto 06:09) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108138&articulo=CRIT%20lleva%20un%20avance%20del%20
70%20%:%20Huepa%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 Molesta a empleados Sedesol falta de delegado 
Comenzaron las protestas en la delegación de la Sedesol. No hay condiciones para que los 200 trabajadores 

desarrollen sus labores debido a que el área está acéfala desde meses atrás con la salida de Jorge Gutiérrez 
Ramos. Ayer, los empleados hicieron una protesta para denunciar que varios programas federales están detenidos 

en Puebla, lo que implica que no puedan trabajar como corresponde, aparte de que a algunos se les adeuda un 
par de meses de sus sueldos. (Arturo Torres s/foto 06:09) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108165&articulo=Molesta%20a%20empleados%20Sedesol%20
falta%20de%20delegado%3C/B%3E 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Morenovallistas se someten al antidoping 
Entre los diez estados en el país que han cumplido con las pruebas de control de confianza que el Centro Nacional 
de Certificación y Acreditación del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública aplica a altos 

mandos está el Puebla. De acuerdo a la disposición oficial, abarca a secretarios Generales de Gobierno, 

secretarios de Seguridad Pública, procuradores Generales de Justicia, subprocuradores Generales de Justicia, 
subsecretarios de Seguridad Pública, directores de Policías Ministeriales, directores y subdirectores de policías 
estatales. (Valeria Baldo Cruz c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37677 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Yunes calumnia a Elba Esther: GAS 
Guillermo Aréchiga Santamaría, diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), reconoció que el ex director del 

ISSSTE, Miguel Ángel Yunes Linares, lo invitó a ser el coordinador de Desarrollo Delegacional en el instituto, 
aunque señaló que son calumnias y mentiras las que ha hecho en contra de Elba Esther Gordillo, líder del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Aldo Miguel Martínez c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37683 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno estatal reacciona tarde tras agresión a Moreno Valle 
En un comunicado de prensa enviado demasiado tarde, el gobierno estatal reacciona y manifiesta su postura 
respecto a la agresión que sufrió el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas. En relación con la 
información publicada por diversos medios de comunicación relacionada con eventuales grupos o actos dirigidos a 
alterar la paz que vivimos en Puebla, el Gobierno del Estado señala: Puebla vive en paz. Los poblanos están 

seguros, atraemos la inversión y generamos oportunidades de desarrollo para los más necesitados.  (Redacción 
c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37675 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Enlazarán escuelas poblanas con el mundo 
Al inaugurar    obras en las  escuelas  Secundaria Técnica 112 y 118,  ubicadas en la colonia Constitución 
Mexicana y  Viveros del Valle respectivamente,  el funcionario estatal   reiteró  el compromiso de  incrementar a 
mil las aulas digitales este año.  ―Se asegurará la conectividad para sus aulas digitales y van a tener con el apoyo 
del gobierno del  Estado, el acceso  libre al internet  a partir del próximo ciclo, esto  va  a potenciar mucho la 

posibilidad de que ustedes  conozcan, aprendan y dominen   todas las nuevas  tecnologías que son parte de la era 
digital‖, dijo ante más de 200 alumnos de la Secundaria Técnica 118, maestros, directivos y padres de familia. 
(Trinidad González c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Enlazaran-escuelas-poblanas-
con-el-mundo-&id=37681 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 IEEA pretende sacar del analfabetismo a 200 mil poblanos 
El Instituto Estatal de Educación para los Adultos (IEEA), tiene como meta reducir de 407 mil a 207 mil, las 

personas que no saben leer ni escribir en el estado, lo que significaría sacar la entidad del quinto lugar en el que 
se encuentra en materia de analfabetas. Roberto Domingo Díaz Mendizábal, director del instituto, dio a conocer 
en entrevista que el fin de este año es conseguir que 200 mil gentes de todas las edades que en su momento no 
tuvieron la oportunidad de estudiar, puedan aprender lo básico. (Valeria Baldo Cruz c/foto 06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--IEEA-pretende-sacar-del-
analfabetismo-a-200-mil-poblanos&id=37679 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Sutcobp pide leche en una tlapalería: Maldonado  
La Secretaría de Educación Pública estatal mantiene su postura de no intervenir en el proceso de toma de nota a 
Refugio Rivas como secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), 
reiteró el titular de la dependencia Luís Maldonado Venegas, ya que compete a la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje informar el estatus jurídico del proceso. (Alina Silva s/foto 06:11)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14891:sutcobp-pide-leche-en-una-
tlapalería-maldonado&Itemid=126   

 

 
 
RETO DIARIO 

 La educación es la guía para construir un mundo mejor. 
El Salón Barroco del Edificio Carolino, fue el escenario para la clausura del Programa BUAP-PERAJ ―Adopta un 
amig@‖, ciclo escolar 2010-2011, en el que 38 alumnos de las primarias Cadete Juan Escutia y Hermanos Serdán 
de la capital poblana, fueron apoyados por estudiantes de distintas unidades académicas de la Universidad. El 
Maestro Jaime Vázquez López, Vicerrector de Docencia, concretó en esta ceremonia que ―la educación es la guía 

para construir un mundo mejor, con un alto sentido de calidad y responsabilidad; impartida tanto en los recintos 
académicos como en todos los ámbitos de la vida‖. (RETO diario c/foto 06:13) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=20871 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14891:sutcobp-pide-leche-en-una-tlapalería-maldonado&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14891:sutcobp-pide-leche-en-una-tlapalería-maldonado&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 RMV envió reforma electoral al Congreso 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, envió al Congreso del Estado su iniciativa de reforma 
electoral, misma que se estará presentando este viernes  en el pleno para que se turne a las comisiones 
correspondientes, para su análisis. En este tema se busca homologar las elecciones locales con las federales en el 
2018, lo que implicará que el mandato del próximo gobernador dure tan sólo 18 meses, además de la 

redistritación. (Agustín Hernández Parra c/foto 06:13) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=20870 
 
RETO DIARIO 

 Entregó gobierno estatal más de 20 mdp en espacios y equipo a la UTP 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó laboratorios de Gastronomía y PLM (Product Lifecycle 
Management), todo con una inversión de casi 20 millones de pesos a la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) 
e hizo el compromiso de que se designará a los mejores perfiles al momento en que las instituciones de educación 
tecnológica cambien de rector. (Arturo Cravioto c/foto 06:13) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=20869 

 
RETO DIARIO 

 Nombra PRI Puebla coordinadores distritales de asuntos indígenas 
Con el firme propósito de garantizar la participación de simpatizantes y militantes indígenas en el proceso de 
renovación de los Comités Municipales, sectores y organizaciones el Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, entregó nombramientos a Coordinadores Distritales de Asuntos Indígenas que 
realizarán su trabajo en aquellas demarcaciones con presencia de ciudadanos étnicos. En este orden, se asignaron 
delegados especiales en las cabeceras distritales de: Ajalpan, Zacapoaxtla, Tetela de Ocampo, Huauchinango, 
Xicotepec de Juárez, Tehuacán, Tecamachalco, Atlixco, Teziutlán, Acatlán de Osorio, Zacatlán, Tatlauquitepec y 

Ciudad Serdán. (RETO diario c/foto 06:13) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=20868 
 
RETO DIARIO 

 Trabajadores de la delegación en Puebla de la Sedesol en paro y acusan acoso laboral 
Por falta de condiciones laborales, amenazas de despidos, falta de papelería, entre otros, los trabajadores de la 
delegación en puebla de la Secretaría de desarrollo social (Sedesol), sostienen un paro de actividades y cierran 
con candados y cadenas los principales accesos en las oficinas de la 2 sur 3906. La representante sindical, María 
de Lourdes Jurado Romero, acusó la carencia de papelería y de equipo de cómputo, a grado tal que deben de 

acudir a las papelerías cercanas al inmueble para poder realizar algunos oficios de dicha delegación. (Hugo 
Sanchez Izquierdo c/foto 06:13) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20867 
 

 
 
CINCO RADIO 

 “Mi Administración Sabe Reconocer a Universidades Destacadas”: MV 
Durante la entrega de laboratorios de cocina y de cómputo a la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) con una 
inversión de 20 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas refrendó que su 
administración sabrá reconocer a universidades y estudiantes destacados de la entidad. El gobernador del estado 

aseguró que  a fin de que estudiantes no queden rezagos en materia de tecnologías, su administración  realizará 
una fuerte apuesta, ejemplo de ello, ―Junto con el gobierno federal se ha invertido 300 millones de pesos para 
poder tener conectividad, así mismo, en coordinación con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes Federal 
se ha firmado un convenio que permita utilizar la fibra óptica de la CFE para darle al 70 por ciento de la entidad 
cobertura de Internet‖. (Marco Fierro c/foto 06:15) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/%e2%80%9cmi-administracion-sabe-reconocer-a-universidades-
destacadas%e2%80%9d-mv-2/  

 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/%e2%80%9cmi-administracion-sabe-reconocer-a-universidades-destacadas%e2%80%9d-mv-2/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/%e2%80%9cmi-administracion-sabe-reconocer-a-universidades-destacadas%e2%80%9d-mv-2/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 EU: desata consumo violencia del narco 
La estrategia antinarcóticos, dada conocer ayer por representantes del gabinete de seguridad de EU reposa, 
principalmente, en un mayor intercambio de información de inteligencia y de cooperación judicial con México para 
frenar el tráfico ilegal de drogas, armas, dinero, así como de personas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Surge organización priísta para impulsar a Peña Nieto 
El gobernador del Estado de México llamó a no confiarse por los triunfos del PRI en los comicios del pasado 
domingo, pues no garantizan, dijo, la victoria en la elección federal. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Labastida: el PRI no necesita apoyo de Elba 
Labastida Ochoa fue más allá y consideró que la autoridad electoral, el IFE, debe investigar al Panal por lo 
señalado en el escándalo entre Miguel Ángel Yunes Linares y Gordillo. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ejecuta Texas a mexicano; pide perdón antes de morir 

Una inyección terminó con la vida de Humberto Leal; en sus últimas palabras pidió perdón por sus actos. México 
protestó por el ―desacato‖ a la Corte Internacional de Justicia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 

 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La calentura del Twitter 
A los políticos de esta aldea les urge una capacitación para el uso de las redes sociales, particularmente del 
Twitter. 

En lo que va del sexenio, ya son varios los tropiezos de funcionarios, víctimas de la calentura que provoca esta 
red. 
Primero fue Pablito Rodríguez, quien no puedo aguantar las ganas de responder a este columnista con el 
sonado escándalo en la licitación de la plaza de toros El Relicario. 

Posteriormente, incurrió en mentiras y desaciertos cuando justificó la cancelación del concierto de María José 
en el palenque de la Feria, mismos que fueros descubiertos y publicados por Intolerancia Diario. 
Pero ese fue sólo el inicio. 
El fin de semana pasado, fueron muchos los que se lanzaron a través de la red del ―pájaro azul‖ en contra del 
líder del congreso Guillermo Aréchiga por una supuesta compra de votos, a través de la entrega de 
electrodomésticos en San Jerónimo Tecuanipan. 

Tremendo escándalo armaron por el Twitter, sin que ninguna de esas denuncias se haya materializado 
jurídicamente. 
Todos los que aseguraron que presentarían sendas denuncias contra Aréchiga hicieron el peor de los ridículos, 
porque no pusieron ninguna demanda. 
Al final de la historia, nadie interpuso denuncia alguna por una simple y sencilla razón: no había pruebas. 

Pero eso sí, ¡qué escándalo armaron! 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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En Twitter, los compañeros de Aréchiga en el Congreso se desgarraron las vestiduras y exigieron su renuncia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=257 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Un largo y tortuoso camino rumbo al 2012 
A nadie le queda la menor duda de que el 2012 y sus efectos ya se comenzaron a presentar en el país, y 
Puebla no es la excepción. 
Puebla es una de las cinco entidades que inclinan la balanza en materia electoral, y es fundamental para 
cualquiera que aspire a gobernar este país. 

En el 2006 quedó demostrado de manera clara que Puebla era vista como una entidad clave para el PRI, y 
cómo era necesario someter al gobernador de ese entonces —el priista Mario Marín Torres— para atarlo de 

manos y que no interviniera a favor de su partido. 
El escándalo político de la detención de la periodista Lydia Cacho fue el pretexto perfecto para nulificar a un 
gobernador, que había llegado hasta ese momento con el mayor de los apoyos populares. Más de 900 mil votos 
respaldaban a Marín, a quien incluso se comenzaba a ver como un futuro aspirante a la presidencia de la 

República. El bono democrático del exgobernador era altísimo, y la oposición no se veía por ningún lado. 
Bastó un solo bombazo para borrar de golpe y porrazo todos esos sueños y sumir a Marín en una situación 
desesperada, por lo que se vio obligado a negociar con monseñor Abascal (qepd), con Manuel Espino Barrientos 
—en ese entonces dirigente nacional del PAN— y con la maestra Elba Esther Gordillo la sumisión al proyecto del 
presidente Fox, que no era otro que impedir a toda costa que Andrés Manuel López Obrador pudiera llegar a 
Los Pinos. 
Los resultados de la alianza estuvieron a la vista. Marín sacó las manos del proceso, como lo hizo después en la 

pasada elección del 2010 y dejó solos a los candidatos del PRI, especialmente a Roberto Madrazo. A duras 
penas ganaron en Huauchinango, Alberto Amador Leal, en Izúcar Jorge Estefan, en Zacapoaxtla Wenceslao 
Herrera Coyac y en Ajalpan el ya fallecido Mario Mendoza (qepd). 
En el 2012 las cosas no pueden ser diferentes y los síntomas de la descomposición ya son latentes. 

La gran fortaleza del gobernador Moreno Valle, paradójicamente hoy se puede convertir en una de sus 
debilidades, aunque por supuesto nadie puede desdeñar la enorme capacidad de política del mandatario y de 
rehacerse incluso aun en los escenarios más difíciles. 

La situación no es fácil para el gobernador de Puebla. Convergencia, uno de sus aliados, ya marcó su distancia. 
No es José Juan Espinosa el rival, sino Andrés Manuel López Obrador, quien ya se apropió de ese instituto 
político a través de Luis Walton y de Dante Delgado. La mano del tabasqueño ya se ve en Puebla. 
El PRD, su otrora aliado, no tarda en darle la espalda. Luis Miguel Barbosa, su enlace con el grupo de ―Los 
Chuchos‖ de la Nueva Izquierda, corriente del partido del Sol Azteca, ha confesado en corto que la ruptura con 
el gobernador de Puebla es inminente, ya que difícilmente Marcelo Ebrard se hará de la candidatura a la 

presidencia de las izquierdas, sin que esto signifique una ruptura con ―El Peje‖. 
El panismo, digan lo que digan los corifeos del gobernador, ya ve con desconfianza al mandatario, pese a que 
éste se apresuró a apoyar al candidato del presidente Calderón, Ernesto Cordero, el cual es la única esperanza 
para el mandatario, aunque no se ve que repunte y en contraparte se ve cada vez más fuerte a Josefina 
Vázquez Mota. 

Pero lo peor para el gobernador es la posición que ha asumido el presidente Calderón con su queridísima 
amiga, la maestra Elba Esther Gordillo, la cual por primera vez en los últimos 25 años atraviesa por momentos 

―difíciles‖ en su relación con el poder. ¿De qué lado se pondrá el gobernador cuando llegue el tiempo de las 
definiciones? ¿De Elba Esther? ¿De Felipe Calderón? 
Lista la primera terna 
Ayer llegó al Congreso del estado la primera terna de aspirantes a magistrados. 
Los tres que aspiran a llegar a ocupar un lugar en el Tribunal Superior de Justicia son: José Ramón Morales, 
Joel Daniel Baltasar Cruz y César Bermúdez. 
Dicen que ―el bueno‖ es el actual juez penal de Teziutlán y exdirector del Centro de Readaptación Social de 

Puebla, Joel Baltasar Cruz, quien cuenta con el padrinazgo de Carlos Alberto Julián y Nácer y con la santa 
bendición de Casa Puebla. 
Delegaciones poblanas 
Ayer, dos delegaciones poblanas se trasladaron a diferentes puntos del país. 
Algunos diputados y exlegisladores locales del PRI, encabezados por Javier López Zavala, estuvieron en Toluca 
en un desayuno con Enrique Peña Nieto, al cual también acudieron otros personajes de la entidad, pero por su 

lado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=257
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Por la tarde, en una comida con el presidente de la República, estuvieron los diputados locales del PAN, 
encabezados por Mario Riestra Piña. 
Los panistas compartieron la mesa con el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. El 2012 está a la vuelta 
de la esquina. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=256 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Queja, queja, no parece 
―No todo lo que brilla es oro‖, reza un refrán que viene al caso con esta carta dirigida a todas las autoridades 

del gobierno de Puebla, a varios columnistas y reporteros de diarios poblanos. 
La carta no lleva remitente, sólo las palabras ―Queja corrupción en la PGR‖, con la intención de ―acusar‖ a 

César Joaquín Sánchez Zepeda, quien esta a cargo de la Dirección de Investigación de Robo de Vehículos y 
Asaltos en Carretera, además de su secretaria, de quien omitiremos el nombre porque lo que se dice en su 
contra no nos consta. 
En el segundo párrafo de la carta indica: ―somos abogados postulantes‖; luego entonces, se trata de más de 

dos y que sus quehaceres —aunque no son de un mismo caso— sí el rubro, el litigio penal. Y la carta prosigue: 
―hemos padecido un trato por más despectivo y denigrante por parte del personal que labora en la Procuraduría 
General de Justicia, principalmente en el área de robo de vehículos, dirigida por César Joaquín Sánchez 
Zepeda‖. 
Hasta aquí el mail parece indicar que un grupo de abogados se unieron para efectuar una protesta, aunque 
nadie se personalizó ni siquiera como organización. Al final de cuentas, se trata de una queja por malos tratos 
y no una denuncia anónima por venta de drogas u otros delitos considerados como graves. 

Sin embargo, los quejosos se convierten —en los siguientes párrafos de la carta— como uno solo, y dice: 
―resulta que entre muchos de los asuntos que se ventilan en este ‗buffete jurídico‘ hay una averiguación en 
trámite en una de las mesas de trámite de robo de vehículos, y es el caso que hace una semana nos 
presentamos a darle seguimiento a la misma y el auxiliar del Ministerio Público, un pseudo abogado me dijo 

que si quería que mi asunto saliera lo tendría que apoyar con 10 mil pesos, ya que él era quien dirigía la 
agencia y no el titular‖. 
En la carta el denunciante —quien sigue sin identificarse— no dice qué agencia, qué empleado, qué 

averiguación, nada. 
Pero prosigue la queja: ―este muchacho al ver mi evidente molestia y que de inmediato tome mi celular para 
grabarlo, me dijo ‗es broma lic, como cree, no se enoje, pero si usted quiere dejarle algo pues se lo 
agradezco‘‖. 
Lo que sigue en la carta es que el abogado afectado, ya no el grupo de litigantes, dice que acudió a las 
instalaciones de la Dirección de Investigación de Robo de Vehículos y solicitó una audiencia con el director, 

pero fue tratado muy mal por su secretaria. Luego este funcionario lo recibió y resulta que César Joaquín 
Sánchez, no sólo no quiso recibirle su queja, sino que además tenía aliento alcohólico. 
La narración de este abogado prosigue, ahora sí con el nombre del que dice le pidió 10 mil pesos. 
―Aún así y pecando de inocente, le comenté al enamorado y romántico César Joaquín Sánchez Zepeda, de la 
conducta de uno de sus subordinados de nombre Ricardo Altamirano y su respuesta fue simple ‗no te 

preocupes licenciado, yo le checo y le jalo otra vez las orejas a Ricardo, no es la primera vez que se quejan de 
él‘. Acto seguido se levantó diciéndome que iba a una diligencia, abrió la puerta de su privado, le hizo señas a 

su secretaría y se retiraron.‖ 
La carta enviada a varios medios de comunicación contiene una queja en contra de un servidor público, pero 
carece de nombre y de remitente, solo se firma como ―agrupación de abogados‖. 
Otras denuncias que han aparecido en esta columna llevan datos de los remitentes, sólo que por su seguridad 
solicitan estos no aparezcan y se les respeta el anonimato. 
Este reportero a punto estuvo de visitar en calidad de indiciado una de las galeras del penal de San Miguel 
porque se negó a dar informes de quien denunciaba un caso de ―narcomenudeo‖, pero se impuso la ley y la 

protección a la víctima. Recientemente, muchos afectados por malos tratos, actos de corrupción y quejas de 
otros tipos envían su reporte sin remitente, sin un solo dato preciso para fortalecer su queja, y sus largas 
cartas las elaboran con todo tipo de faltas de ortografía como para que no lo reconozcan. 
Con todo respeto, la queja contra este funcionario debe de hacerse ante las autoridades competentes, y si así 
nos lo permite el afectado, que nos regale una copia y con todo gusto aquí se la publicamos. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=255 
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(Animal Político/Leticia Torres) 
 

La Rosa de Guadalupe  
Aunque no lo crea, México se unió. 
Y se unió para rezar por el alma de un criminal mexicano. 
Desde las primeras horas de este jueves, miles de creyentes en el país y migrantes en Estados Unidos, pedían 
un milagro para salvar la vida de Humberto Leal García, sentenciado a muerte por el gobierno de Texas. 
Sin importar los motivos, creyeron que la fe movería montañas y lograría que la Suprema Corte de Justicia 
interviniera para evitar lo que las leyes decidieron, quitarle la vida a un hombre de 38 años de edad, quien en 

1994 violó y asesinó a una menor de edad. 
Como si fuera un capítulo de La Rosa de Guadalupe, en dónde aparecería una flor blanca en la imagen de la 

Virgen y el gobernador de Texas le diera el airecito en el rostro y contradijera su propia Ley. 
Desde que tengo uso de razón, la pena de muerte es un castigo capital que reciben los más peligrosos 
criminales en los Estados Unidos. Crecer en una ciudad fronteriza tuvo muchas ventajas. El ingreso a los 
Estados Unidos era prácticamente automático, por lo que el acceso a los servicios de educación, salud y empleo 

fue parte de nuestro sistema de vida. 
A principios de los años 80, el gobierno de Texas reactivó la pena de muerte. Desde entonces ambos países 
han sostenido una lucha interminable en dónde ni ellos ceden a recomendaciones, ni las autoridades mexicanas 
se han puesto los pantalones para exigir respeto a los acuerdos internacionales. 
Ver los espacios de noticias la mañana de este jueves, en las que decenas de reportajes fueron transmitidos en 
distintos canales mostrando a una masa de personas de diferentes clases sociales, estados, ciudades y 
culturas, rogando por el milagro, o en el peor de los casos —como sucedió— por el ―alma de este pobre hombre 

que fue asesinado por el gobierno texano, quitándole el derecho a enderezar su vida‖, me hizo recapacitar 
sobre la ignorancia en la que desafortunadamente vivimos. 
Según el juicio, Humberto Leal García violó y asesinó a una menor de edad en 1994. El ahora occiso tenía en 
aquel entonces 21, mayoría de edad para las leyes norteamericanas. Pese a que intentó demostrar su 

inocencia, alegando que encontró a la víctima alcoholizada, drogada y ya abusada sexualmente, no logró reunir 
las pruebas suficientes que lo exoneraran por lo que la Corte lo declaró culpable, llevándolo a la pena de 
muerte. 

Claro, no sin antes cumplir su última voluntad que consistió en cenar seis piezas de pollo frito con pico de gallo, 
tres tacos de carne asada, otros tres de guisado, un plato con legumbres y dos coca colas. 
El caso de Leal García es sólo uno de los 49 procesos con el mismo destino que viven mexicanos en Estados 
Unidos. Merecer o no la muerte, sin entrar en dogmas de fe, no es cuestión de maldad o bondad. Esta historia 
solo forma parte de la aplicación de una ley, que hasta el momento demuestra ser implacable. 
La falta de recursos, capacitación e interés por parte de las autoridades mexicanas para impedir que se sigan 

cometiendo violaciones a los derechos humanos debe ser cuestionada al gobierno mexicano, y no a un 
gobierno extranjero que sólo cumplió con lo que establecen sus leyes. Ni el presidente Barack Obama ni la 
Organización de las Naciones Unidas, ni la suma de países como Brasil, Honduras, El Salvador y Suiza pudieron 
evitarlo. 
¿Qué va a pasar con el resto de los mexicanos sentenciados a muerte? Quién sabe, lo que sí es certeza es que 

los mexicanos veremos su historia en la televisión. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=254 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un poblano alcanzado por la metralla de Yunes, el malquerido  
Guillermo Aréchiga Santamaría da nota un día sí y otro también, aunque ninguna positiva. En el marco de la 
guerra desatada entre Miguel Ángel Yunes y Elba Esther Gordillo se sintió muy gallito y desde su tuiter 
descalificó al veracruzano por morderle la mano a La Maestra. Al presidente de la Gran Comisión, sin 

embargo, se le olvidó que para tener la lengua larga se debe tener la cola corta. Aunque a veces parece 
que no, los mexicanos tienen memoria. Y todos recordamos que, Aréchiga Santamaría fue coordinador de 
delegados del ISSSTE, precisamente, con… Miguel Ángel Yunes. El exdirector general del organismo —ni 
tardo ni perezoso— soltó el nombre del hoy diputado local para involucrarlo en la guerra contra Gordillo. Y 
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vaya quemada para quien apenas hace unas semanas soñaba con una senaduría de la mano del tricolor.  
En el marco de una entrevista con El Universal lo señala como una de las cuotas laborales solicitadas por 
la Gordillo, además de los 20 millones de pesos al mes para financiar Nueva Alianza y los 300 millones extra 
para los comicios del 2009. Cuestionado por la prensa, Aréchiga se defiende afirmando que él rompió desde 

hace mucho y lo hizo cuando se dio cuenta de malos manejos en la asignación de compras de medicamentos. 
Extrañamente —y cometiendo un delito— no denunció a Yunes ni ante los medios ni ante la Función 
Pública. Y calladito se fue a una candidatura del Panal por Zacapoaxtla. ¿Alguien puede creerle a Aréchiga? 
Claro que no. 
Por supuesto que el presidente de la Gran Comisión fue nombrado coordinador de delegaciones del organismo 
en los tiempos de Miguel Ángel Yunes por instrucción de Elba Esther Gordillo. Y por supuesto que su 

nombre también debe ser ubicado en la trama de los 20 millones de pesos que debían entregar para 
apuntalar a Nueva Alianza. Así lo señaló el veracruzano: 

―En entrevista con EL UNIVERSAL, Yunes habla de la exigencia de la profesora por repartir para su gente las 
plazas importantes del ISSSTE, principalmente para sus más cercanos: el área de Finanzas para Alberto 
Cinta, y Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales para su nieto René Fujiwara. Al final, el político 
veracruzano terminó entregando 15 delegaciones del instituto a Gordillo y puestos para Guillermo 
Aréchiga, Vladimir Ramos Cárdenas, exyerno de Gordillo, y uno de los hijos de su extesorero, Héctor 

Hernández‖. 
Más claro ni el agua, pues los hechos empíricos lo verifican. Aréchiga fue uno de los que abandonaron el 
barco tricolor en 2006 junto con Miguel Ángel Yunes y Rafael Moreno Valle, entre otros, tras su expulsión del 
PRI a manos de Roberto Madrazo. Y todos se beneficiaron del acuerdo confeso con el hoy presidente Calderón. 
Al actual gobernador poblano le dieron la primera fórmula al Senado, y tras la victoria, Yunes y Aréchiga 
premios en forma de cargos en el ISSSTE. Además, el presidente de la Gran Comisión miente. Cuando 
abandonó su coordinación de las delegaciones para irse de candidato a diputado federal se fue calladito y no 

denunció los hechos de los que hoy se alarma: irregularidades millonarias en licitaciones de 
medicamentos. 

El estiercolero de Miguel Ángel Yunes ya arrastró a un poblano a quien no hace mucho teníamos como 
talentoso y respetable. Lo primero lo ha perdido en su conducción errática de la Gran Comisión. Lo 
segundo, ahora que fue evidenciado por Miguel Ángel Yunes como parte del arreglo maldito con Elba Esther 
Gordillo. ¿Seguirá soñando con su senaduría? 

*** Los antorchos no comen lumbre. Pese a las dudas que tenía una parte de los estrategas del 
gobernador para que se presentara en un acto con Antorcha Campesina tras los avisos de desestabilización 
de varios grupos ajenos a la entidad, ayer la inauguración de aulas en el sur de la capital en la colonia 
Constitución de 1917 trascurrió con plena normalidad. El gobernador Moreno Valle recibió los apapachos de 
costumbre. Debe apuntarse la excelente operación de Mario Riesta Piña con los antorchos, pues es 
prácticamente el único panista que mantiene interlocución política con este tipo de grupos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-080711.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Usted le cree a Elba Esther y a Aréchiga?, yo no 

¿Quién le cree a Guillermo Aréchiga y a Elba Esther Gordillo? ¡Por favor, seriedad! Tal vez Miguel Ángel 
Yunes no sea una blanca paloma, pero frente a La maestra, cualquiera, usted, yo y el qué me diga, lo 

parece y por consiguiente tendrá mayor credibilidad en un cruce de señalamientos arteros como los que se 
prodigaron estos dos personajes. No por otra cosa, sino porque se sabe que La Gordillo es capaz de todo; y 
el todo, implica lo más carroñero y deleznable. 
La columna de Manuel Cuadras, de ayer, es una proclama de buenos deseos. Ojalá y el affaire Elba Esther-
Yunes sea la anunciación del ocaso de esta mujer que tanto daño le ha hecho a las instituciones, a la 
democracia y a México. Distinto a lo que pudieran opinar, no más de dos piadosos del gobierno poblano, La 
maestra no merece perdón por sus fechorías, la más aberrante de todas, quizá sea haber desgraciado la 

educación y con ella a millones de niños, jóvenes y profesionistas. 
¿Eso tiene perdón? No lo creo, no porque a sabiendas de que la enseñanza es la piedra filosofal de la 
civilización y del progreso, La Gordillo lucró y sigue haciéndolo con el futuro de múltiples generaciones de 
infantes, y en ella, es donde se trepa con su látigo de los siete pecados capitales para someter lo 
mismo a partidos políticos que presidentes de la república.  
Bien hizo Aréchiga en aventar alocadas cachetadas guajoloteras para defender a su madrina 

política, aludiendo las irregularidades de un Yunes que fue su jefe durante dos años, lapso de tiempo en el que 
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la pleitesía favorita, ¡sí señor!, le hizo cómplice de lo que hoy acusa: millonarias irregularidades en la 
adquisición y distribución de medicamento del ISSSTE. 
El fuchi a destiempo de Guillermo Aréchiga lejos de ser valiente, es cobarde, y lo es, si se estima que 
lo hace dos años después de haber sido coordinador de delegaciones del instituto y, lo más reprobable, por 

ultimar a un amigo suyo, como él dice, en desgracia y en ausencia solo para quedar bien con la poderosa 
Maestra Gordillo y de paso con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Lorenzo Meyer vino esta semana a darnos las condolencias por esa relación no lastimosa –como él la 
cita- sino penosa que sostiene nuestro gobernador y la lideresa vitalicia del SNTE. Nosotros lo lamentamos 
más, sin embargo, también entendemos que Moreno Valle tuvo que entregarle el alma al susodicho ente 
magisterial para poder ser gobernador; de otra forma, no lo hubiese logrado. 

Mi talentoso colega Manuel Cuadras, con esos sus diminutos ojos, ve cerca El Otoño de la Matriarca Gordillo, 
ojalá y lo sea, aunque la verdad, esa mujer es tan mala-yerba que ni en el averno la debe querer 

Satanás temeroso de que le tumbe el cacicazgo como lo hizo con Jongitud. Lo dije antes y lo reitero, yo no 
le creo ni a Aréchiga ni a La maestra, sabedor de lo que son capaces, ¿usted sí?     
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-080711.php 

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
Sólo falta lo que viene 
Después de tan mal resultado del pasado fin de semana para el PRD, el próximo 16 y 17 de julio, los 
consejeros nacionales tendremos un cónclave, con la finalidad de acoger esta tan mala experiencia y tomar 
acciones correctivas, el partido no puede estar sujeto a la única decisión de Andrés Manuel López Obrador, los 
resultados saltan a la vista, porque oponerse a una gran alianza opositora en el Estado de México, donde existe 

un cacicazgo y no se ha presentado una alternancia hacia la democracia. 
Para mí sólo hay un culpable de esa derrota y nació en Tabasco. Pero bueno ya mejor no sigo, si no después 
me agreden en lugares públicos los pejistas. 
Vámonos a lo que viene y lo que viene es la elección del 2012, donde de continuar como están ahora las cosas 

el PRI regresará a Los Pinos. Y no es porque se quiera que siga en la titularidad del Poder Ejecutivo el PAN. Eso 
ya no por favor, es más, se van como en el Estado de México al tercer lugar. Como va a ocurrir y no es sea 
adivino, si no que se tiene un poco de sentido común en la política: y quién para ganarle al PRI. Por eso es 

cuando la izquierda debe pensar en ganar, como ocurrió en España y 30 años después vean ustedes cómo 
viven los coños, o Brasil, Bolivia, bueno me sobran ejemplos. Pero en lo que viene no hay que pensar en un 
candidato que nos dé un 15 por ciento de la votación, bueno, si le echamos ganas un 20 por ciento. Hay que 
pensar en uno que genere un 40 por ciento y con eso somos contendientes para ganar, le podía poner nombre, 
pero todavía me veo limitado por mi cargo político, creo y siento que sí hay un candidato de izquierda moderna 
que permita corregir los pasos que han generado tanta desgracia en nuestro país, y si ayer le ganamos en el 

futbol a Alemania en el mundial Sub 17, con más garra que técnica, porque eso sí, ser mexicano implica saber 
sacar hasta lo último en la adversidad. Regresando a lo pragmático, candidato se tiene, y todo el antiprismo a 
contender contra los de Atlacomulco, si no de otra manera regresará el PRI y creo que va a morir esta 
generación y seguiremos siendo gobernados por los que gobernaron todo el siglo XX. Y por cierto lo hicieron 
muy mal, tan mal como los que nos han gobernado ya por once años, vamos por un gobierno progresista, 

moderno, incluyente, tolerante y sobre todo que dé resultados. Y perdón pero reitero, muchos estamos 
pensando y deseamos que alguien al que por nombre hoy no me voy a referir sea el candidato de esta fuerza 

que es mayoritaria, que podemos denominar antiprismo; en donde tengo duda es si este personaje quiere ser 
el candidato. En fin, la semana que viene será definitoria para el PRD, para ver qué se quiere para el 2012 y 
para el partido en Puebla; después de esa semana podré poner nombre y apellido a ese candidato. Cuando ya 
esté dedicado nuevamente a mi actividad profesional, a la docencia que tanto he abandonado o a lo que el 
arquitecto del universo me permita.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/julio/colum-desdelaizquierda-080711.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

El proyecto presidencial de Santiago Creel 
Hace un par de semanas el senador Santiago Creel Miranda presentó su equipo de trabajo primario con el que 
habrá de buscar —por segunda vez— la candidatura presidencial del PAN. Además, hizo gala de los números 
que estadísticamente lo avalan como el candidato preferido entre la militancia blanquiazul e incluso la 

ciudadanía en general. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-080711.php
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Ya en el 2006 Santiago Creel pretendió ser el candidato presidencial del partido gobernante; después de casi 
seis años al frente de la Secretaría de Gobernación, Creel impulsó un proyecto desde entonces sustentable y 
fuerte, con la única debilidad —quizá— de estar amparado por el poder presidencial. A nadie escapa, desde 
luego, que Santiago gozaba de la preferencia de Vicente Fox entre la gama de los aspirantes de la época.  

Hemos señalado que era una debilidad porque, en cierta medida, los panistas tenemos sembrada la semilla de 
la oposición; y entre la militancia panista activa y adherente del año 2006 resultó más atractivo, a la larga, el 
discurso paralelo –que no yuxtapuesto- de Felipe Calderón en relación a la figura presidencial. El hijo 
desobediente se autodenominó el hoy presidente de la república, en una estrategia que le funcionó porque se 
basó simple y llanamente en el hecho concreto de que si bien el PAN –a través de Fox- gobernaba mejor que el 
PRI, había que hacerlo mejor. Con ello, se criticaba implícitamente algún aspecto del estilo personal de 

gobernar del guanajuatense, sin caer en la oposición frontal desde luego pero ya con ello animando el espíritu 
opositor que los panistas tenemos en nuestras entrañas casi por definición. 

Consumada la victoria calderonista y, por ende, la derrota creelista, Santiago Creel dio muestra de una enorme 
categoría política al aceptar sin discusión alguna su debacle y fue magnánimo no solo al levantar la mano del 
candidato presidencial Felipe Calderón, sino también al momento de involucrarse de lleno en la campaña 
convirtiéndose además en candidato a senador de la república. No cualquiera hace eso y más en nuestro país, 
caracterizado por tener una clase política llena de mezquindades. 

Y en adelante, la historia durante el calderonismo la conocemos: Santiago Creel se convirtió en el coordinador 
de los senadores panistas en la casona Xicohténcatl y asimiló en coincidencia con Los Pinos la agenda 
estrategia legislativa común del segundo gobierno presidencial del PAN en la historia. Sólo un diferendo 
atribuible a Germán Martínez y no a Creel provocó la salida de la coordinación parlamentaria de éste último, 
pero nunca ha dejado de apoyar en tribuna las políticas públicas del presidente Calderón. 
Hoy, el panorama es muy distinto al del 2006; Santiago Creel parte como favorito en la contienda panista pues 
a él corresponde, ahora, el papel del precandidato paralelo y no yuxtapuesto a los intereses de Felipe Calderón. 

El capital político de Creel no sólo se basa en éste hecho, sino además en la enorme congruencia demostrada 
en los últimos seis años ya relatada líneas arriba. Un factor es el inquietante: en ambas contiendas Santiago 

Creel partió como favorito, pero en el 2006 lo hizo con la venia del poder y ahora sin ella.  
En los próximos meses conoceremos el método de selección del candidato presidencial panista; entre la 
militancia no cabe duda que Creel recoge los mayores afectos y lo demuestran las encuestas internas que 
existen al momento, pero también entre los mexicanos resulta el aspirante panista más conocido y confiable. 

Cuenta, por si fuera poco, con un equipo estratégico de campaña muy completo, quizá el más avezado dentro 
del panismo nacional para estos menesteres.  
Santiago Creel siempre ha basado su discurso electoral en una propuesta fundamental: dotar a la nación, 
desde el poder, de una gobernabilidad democrática que garantice además que el sistema sea socialmente 
eficaz. No hay democracia electoral y política que sea suficiente si no se obtienen frutos tangibles a favor de la 
sociedad para avanzar en el combate a la pobreza y la marginación. En otras palabras, la democracia no sirve 
si no le sirve a los ciudadanos. Bajo esta premisa, Santiago continúa recorriendo el país para ganar la ansiada 

candidatura, que por si fuera poco es la única que garantiza además un techo electoral importante en el 
Distrito Federal, entidad por la que compitió en el 2000, y en la que es ampliamente conocido a pesar del 
perredismo consumado que ahí existe. Para ganar la presidencia en el 2012 y obtener el tercer sexenio 
consecutivo de gobiernos democráticos emanados del PAN, Creel es, sin dudarlo, la mejor opción para los 

panistas y los mexicanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-
080711.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
“Chapultepec, donde Moctezuma y Calderón se unen” 
Sr. Presidente Felipe Calderón, que interesante resultó el encuentro que tuvo usted con las fuerzas vivas de 
nuestra nación y específicamente, con las víctimas de la violencia directas o indirectas de las tragedias que han 
azotado a nuestro querido México, o México Ensangrentado como en alguno de su libros lo llama si no mal 
recuerdo Francisco Martín Moreno. 
Créame Sr. Presidente, cuando le digo que verdaderamente le tengo una sincera admiración, pues desde mi 

punto de vista, la responsabilidad o lucha (que no Guerra, en esto no concuerdo con el poeta Sicilia, pero sólo 
en el término en el resto sí) tan frontal contra la delincuencia organizada realmente para mí ha sido un acto de 
firmeza y como lo menciono antes de responsabilidad que le demanda su función, desde hace algunos 

presidente que no observaba tal carácter, para mi hasta hoy y con usted que incluso con ese ―ahí la historia me 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-080711.php
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juzgara‖ y también otro presidente que me vine a la memoria usaron palabras más o palabras menos los 
mismos términos en situaciones tan definitorias para nuestro país. 
También se le reconoce que haya usted aceptado el encuentro con los representantes ciudadanos que el jueves 
pasado estuvieron en el Castillo de Chapultepec (en el cerro del Chapulín) que como me recordaba mi amigo 

Julián de Jesús Peña ha sido marcado en varias veces en su historia por acontecimientos Historiográficos, de 
los que muchos tiene nuestra nación y de los que los mexicanos estamos tan orgullosos, hoy sucede una vez 
más. 
Este lugar, que desde la época precortesiana o como la llamara el Doctor Jesús Martínez Garnelo ―pre 
Cuauhtémica‖ (amigo y maestro, excelente tratadista de la Seguridad Pública y Actual Presidente del tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Guerrero) este lugar ya era importante y usted señor Presidente Calderón, al 

igual Que Huey Tlatoani Moctezuma Ilhuicamina gustaba de darse sus baños para limpiarse física y 
espiritualmente, usted simbólicamente escoge (desde mi perspectiva) a fin de darse un baño de reencuentro 

con la ciudadanía en una acto de escucha que marca pauta, que marca encuentro y mejor dicho que marca 
Historia en nuestra vida nacional. 
Lugar donde se constituyo la alianza entre Texcoco y Tenochtitlán, que junto con Tacuba crearían la Triple 
Alianza, venciendo a Azcapotzalco, y más cercano a nuestros días lugar en donde el Ejército Mexicano y los 
cadetes del hoy Heroico Colegio Militar mostrarían al mundo la gallardía, coraje y valor de los mexicanos al 

mundo, una vez más usted lo utiliza muy inteligentemente para formar una alianza inédita y fuerte, pero 
respetuosa   con quienes hace mucho los Presidentes de México estaban tan alejados ―Los Ciudadanos 
Mexicanos‖ 
Sin duda alguna este encuentro deberá de ser un parte aguas en la forma en que las cosas seguirán en la 
nación, y si no lo fuera sería una lástima, una pérdida de tiempo y tal vez hasta una farsa más con la que 
mucho se nos ha engañado. Sr. Presidente no permita que esto sea así. 
Sin duda alguna el sentimiento vertido por todos los participantes sinceros incluyéndolo a usted es digno de 

reconocimiento, lleno de fuerza, coraje, desesperación en momentos saltos de lo político a lo religioso en otros, 
pero desde mi parecer con el afán de llegar a entendimiento, aunque a veces no nos parece a todos así, difícil 

tarea la de dar gusto a todos. 
Sin duda alguna tendremos que reconocer, que fuertes fueron las palabras a usted dirigidas (en momentos 
pienso que retos) y las exigencias de muchos mexicanos por medio de las palabras del poeta Javier Sicilia, 
como también lo fue firme y fuerte su respuesta que en mucho dejo ver para quienes aún lo dudan, un carácter 

firme y un discurso desde hace mucho de convencimiento por México, los mexicanos y su problemática. 
Sin duda, nadie podrá negar que Javier, el Poeta Javier Sicilia logró demostrar que la palabra, que la pluma 
puede más que la espada, puede más que cualquier arma, al menos logro lo que los demás ni se acercaron en 
resultados a pesar de su gran escenografía montada en otras ocasiones, logro lo que otros no pudieron, logro 
lo que nadie lograba, porque esta vez alguien hablo con el alma, que diéramos muchos por tener esa 
congruencia, que diéramos muchos por tener esas palabras, y usted en su lugar escuchando al que la tragedia 
de tantos y tantos contaba, que bien cuando el mexicano habla con el corazón abierto su tragedia descarnada. 

Esta vez me sentí orgulloso de ver a los de mi país (mi amado país) como exigían, debatían, lloraban y por qué 
no en momentos unos y otros, comprendían la situación y en todo momento se buscaba el llegar a un punto 
angular de solución, misma, que seguramente no a todos llenan por completo pero ya el dialogo directo es un 
inicio, y que según un servidor en la historia de mi México es completamente inédito. 

Por supuesto hubo sus negritos del arroz, por ejemplo un Genaro Luna que no fácilmente levantaba la cara a 
ver a estos personajes, bajando la vista constantemente y no logrando controlar por completo o del todo su 
agenda personal, nervioso cuando le toco hablar, y como dijeran los criminólogos especialistas en lenguaje 

corporal, ―cuando se habla se dice el noventa y tres por ciento con el cuerpo y los gestos, esto es ―no verbal‖ y 
el resto con las palabras‖ (El lenguaje Corporal – History Chanel), un Genaro Luna que recibió un espaldarazo 
según podemos encontrar en el video en youtube http://www.youtube.com/watch?v=xK-1hzKf0hc  de parte de 
un Alejandro Poiré que no se sabe si es Secretario Técnico del Consejo de Seguridad Pública, de la Seguridad 
Nacional o Vocero de la Presidencia o de la propia Secretaría de Seguridad pública, o sería interesante saber 
¿cuántas chambas tiene, como las atiende y si cobra por cada una de ellas, cual es su experiencia que sabe de 

la policía y de los Policías?, comento esto,  pues se anuncia como las tres cosas y él en lo particular, confunde 
estas responsabilidades, una por ignorante en el tema con realidad de conocer las entrañas de la Seguridad 
Pública o Nacional y las otras dos… pienso que también. 
¿Quien es este señor para dar espaldarazos que por esta investidura ( me refiero a la del ingeniero Genaro 
Luna) Señor Presidente pienso que solo a usted o tal vez a la Secretaría de Gobernación, o a la ciudadanía 
mexicana le competen? 

Seguramente nadie se tomo la molestia de explicar a este señor, como le llaman en radio pasillo,  Alejandro ―el 
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bebe‖ Poiré (será por lo ingenuamente soberbio o por lo soberbiamente ingenuo) lo que significa la vocería, el 
no tiene que justificar, no tiene que responder o inventar no tiene que ser más que el ―Vocero‖ que mucho le 
ayudaría el leer algún diccionario para entender este vocablo, o que defina como que y en calidad de que se 
refiere a los Mexicanos y quien lo escucha. 

Por otro parte Sr Presidente sería bueno que nos deje de tratar como a niños o ignorantes a quienes por medio 
de caricaturas y al estilo de el programa norteamericano ―Los Cazadores de mitos‖ trata de explicar lo que su 
cerebro no le da para hacer como funcionario adulto, en su famoso o famosos videos 10 mitos de Poiré. 
¿Porque Sr. Presidente se autorizo un programa que no solo nos miente acerca del recurso y el trato a los 
Policías Federales?, sino además trata de desaparecer o minimizar la importancia de las actividades del Ejercito 
Mexicano de la Fuerza Aérea y la Marina Armada como usted claramente lo menciona en su respuesta, pero 

para este programa de El Equipo (intentona barata de copia de la serie norteamericana ―The Unit‖ -  la Unidad) 
y que de esto buena cuenta se dio usted con las madres de Policías de todos los ámbitos, de soldados y de 

marinos que con usted dialogaron en Chapultepec pues las hubo en esas 23 personas representantes, muchas 
más representadas que no tuvieron la oportunidad de estar ahí por la lógica del evento. 
Claramente usted lo dice y yo siento que tiene razón, no es momento para decir que el ejército se regrese a los 
cuarteles, quien tomara esa responsabilidad, quien tendrá la capacidad, el adiestramiento y sobre todo el 
adoctrinamiento para hacerle frente a tan semejante problema, yo no creo que a la delincuencia se le pueda 

decir ―perdón, me equivoque, que tal si hacemos un análisis y empezamos de nuevo desde donde estábamos, 
No eso sería rendirse, tirarse al suelo, claudicar y como usted lo dice y afirma no está ni estará de acuerdo 
mientras pueda y sea el Presidente. 
Sr Presidente creo en el valor, en el coraje de los que están en la línea de enfrentamientos de los que han 
perdido la vida, los que han quedado lisiados, los desaparecidos, creo en mi México y creo en usted, pero 
tendría algunas precisiones que hacer y preguntar, ¿por qué tanta fuerza de opinión y tanta diarrea de ideas de 
este señor vocero, que ya se finca como una eminencia internacional y gran señor de la seguridad, que es lo 

que trata de asegurar?. 
Entiendo que esta consideración debería de ser breve, ya alguna vez escuchando de los que más de esto 

saben, escuchaba precisamente de Valentín Varillas, que la gente agradece la brevedad en el escrito, 
pero…¿Cómo ser breve con tanto que decir, con tantos años de silencio, tanto de no ser escuchados, tanto de 
callarse cuando en la garganta tiene mucho tiempo anidándose el grito. 
¿Por que en el estado de Tlaxcala se aplaca una solicitud de los elementos policiales en cuanto a peticiones 

mandando a las fuerzas federales para detenerlos, anularlos y amenazarlos, porque a Los Policías Federales, 
Estatales y Municipales, no se les da el mismo trato de Seguridad Social que a las Fuerzas Armadas? ¿que no 
vale lo mismo un policía que un militar al arriesgar su vida por nuestra seguridad, y como dijera Stalin ―La 
Muerte de un millón de soldados rusos, es una estadística, la muerte de un soldado ruso… es una tragedia‖, Sr. 
Presidente no es lo mismo con los mexicano o a como estará el Kilo de Policía?. 
Los que tengan cuentas con la Justicia, que las paguen, pero que no se trate de cubrir el sol con un dedo, el 
policía que hace tarugadas, generalmente es porque le ordenan tarugadas…entonces Sr. Presidente, ¿por qué 

cree usted que los policías en la mayor de las veces hacen actos de corrupción, que cree usted que les ordenan 
las personas encargadas, pues como lo menciona en su discurso Sicilia ―nadie nace criminal‖ también le 
podemos agregar  ―nadie nace corrupto‖?. 
En el estado de Puebla, tenemos a un Gobierno que se comprometió con el estado en muchas cosas, pero en lo 

particular en materia de Seguridad Pública, sin embargo creo yo que muchas de las personas cercanas al 
ejecutivo, no están tan comprometidos, tienen sus miras puestas en otros lares, en otros proyectos en otras 
esperanzas, sin embargo ya ve, tenemos la oportunidad de ser punta de lanza como ha sido en otras 

ocasiones, de ser punta de lanza en el quehacer policial, entonces ¿porque algunos mandos no se 
comprometen y por que permiten que otros se enquisten?, tal vez como alguna vez lo comente en alguna de 
mis colaboraciones, el gobernador se pone las pilas jalando la carreta y otros se empeñan en quitarle las 
ruedas. 
En fin Señor Presidente, que mas podría decirle si muchas o quizá todas estas cosas ya las sabe, a mí en lo 
particular, me da gusto que de una u otra forma en nuestro estado las cosas se empiecen a perfilar de algún 

modo, de encontrar el rumbo, de no temerle al cambio, hay personas y regiones en nuestro país que sólo como 
usted lo menciono en su discurso, pues nadan de a muertito sin hacer nada, aquí el gobierno estatal tal vez se 
equivoque o no, pero al menos se mueve, algo o mucho se hace, en esto, se pueden tener errores pero yo creo 
que no se puede tener miedo a la responsabilidad, y en cuestión de Seguridad e Inseguridad se trata de 
agarrar al toro por los cuernos, que no se nos pierda el rumbo, que no se nos pierda la esperanza, tal vez no 
haya que cambiar de estrategia pero si haya que redireccionarla, pregunte usted a los buenos policías, que 

créame Sr Presidente hay  y muchos, pregunte usted a los especialistas en seguridad que hoy se incuban en las 
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aulas universitarias, y sobre todo Señor Presidente pregunte, pregunte usted al pueblo, no pierda su cercanía 
que hoy en Chapultepec logro, el pueblo no se equivoca, y nada como tener un mandatario cercano al estirar la 
mano, un mandatario con el oído presto a escuchar aunque a veces no se puede oir precisamente lo que 
queremos, en fin un mandatario que bien como lo ha demostrado usted, podría tener una granja en 

Tecamachalco, Puebla o ser dueño de Bachoco. 
¿O, no? 
JUZGUE USTED 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/julio/colum-codigotres-080711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Desestabilizar a Puebla 

Todo parece indicar que como parte de la guerra política, con miras a las elecciones del 2012, la 

extrema izquierda y sus aliados pretenden la desestabilización del estado de Puebla. Los signos son 
evidentes. 
Lo que ocurrió en Huauchinango no fue casual, nos dice un amigo, fue parte de un plan en el que participarán 
los miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas, que en la población de Necaxa son un número elevado, 
grupo que quedó en el desempleo a raíz de la desaparición de la compañía Luz y Fuerza del Centro. Están 
desesperados y eso se entiende; los maestros del sistema de Colegio de Bachilleres, por un problema laboral 

que no se ha resuelto y que en la opinión de nuestro amigo está siendo mal manejado por las autoridades 
laborales, que deberían reencausar el problema para no dar motivo a que continúen con sus protestas; los 
ciudadanos que se oponen a la reapertura en Izúcar de Matamoros de la empresa de agroquímicos El Dragón; 
los habitantes de algunos municipios, inconformes con sus autoridades municipales y comerciantes ambulantes 
y fayuca, entre otros. 
¿Quién los mueve? 
En Puebla el Partido de la Revolución Democrática está integrado por doce grandes grupos, 

enfrentados entre sí, pero que a veces coinciden cuando de armar un complot contra sus dirigentes 
formales o las autoridades estatales se trata. 
La izquierda poblana tiene por lo menos cincuenta años de estar operando. De ella han formado parte 
intelectuales, catedráticos universitarios, estudiantes universitarios y grupos de maestros, algunos grupos 
campesinos, pero nunca o muy poco grupos obreros, que se supone deberían formar el grueso de los 
contingentes izquierdistas. 
Hay izquierdistas moderados, un poco acelerados y extremistas. 

En la alianza partidista que se formó en las pasadas elecciones locales con miras a derrotar al PRI, los 
extremistas no participaron por considerar que era una aberración la unión de la derecha con la izquierda. 
Ellos y algunos otros considerados oportunistas —no lograron lo que soñaron tener con un gobierno del que 
creían que formarían parte— son los que están siendo utilizados para la desestabilización política de la entidad. 
No se trata de un movimiento local, sino de algo que ha sido ideado por líderes nacionales. Se habla del mismo 
Andrés Manuel López Obrador, del diputado petista Monreal y de dirigentes magisteriales oaxaqueños, 

entre otros. 
Ayer en una conferencia de prensa efectuada en Puebla, uno de los grupos perredistas denominado Izquierda 

Progresista, dio a conocer la conformación del Frente Nacional Patria para Todos y Todas, y dijo que ese frente 
estaría presidido por Carlos Sotelo, Camilo Valenzuela, David Cervantes y Gilberto Enzastiga, todos 
ellos dirigentes de diversas corrientes o grupos izquierdistas. 
El miércoles 13 del actual, el excandidato presidencial estará a las 16 horas en Izúcar de Matamoros y a las 18 
horas en Atlixco, para presidir los mítines que le han organizado: el exdiputado Melitón Lozano, en la 

primera población y el diputado de Convergencia Juan José Espinosa, en la segunda. 
En Izúcar hay un problema con lo del Dragón y con la autoridad municipal, que todavía no ha podido arrancar 
por la gran cantidad de problemas políticos que enfrenta. 
La presencia de Andrés Manuel dará motivo para la agitación. 
 Moreno Valle, sale al paso 
Lo ocurrido en Huauchinango, que debió haber sido previsto por la autoridad municipal e informar a 
la Dirección de Gobierno para que tomara las medidas pertinentes, no amilanó al jefe del Ejecutivo, 

que por el contrario, salió ayer a fijar la postura de su gobierno ante estos intentos de 
desestabilización. 
 Rafael Moreno Valle realizó ayer una gira de trabajo en esta capital, para inaugurar obras escolares en el sur 

de la ciudad y aprovechó para afirmar que Puebla vive en paz, los poblanos están seguros. Atraemos inversión 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/julio/colum-codigotres-080711.php
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y generamos oportunidades de desarrollo para los que menos tienen.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-080711.php 

 

 
 
(El Mapache) 
 
Es mi voz, pero no es mi voz  

Percepción es realidad, lo que parece es, lo que quisiste decir fue… 
Muy a tiempo, el nuevo vocero (y neo guarura) del gobierno estatal estableció sus nuevas políticas de 

comunicación. 
Si lo que digas, escribas o, inclusive, llegues a pensar;  provoca malos entendidos que dejen en entredicho la 
honorabilidad y los sentimientos del grupo en el poder, será proclive a ser desmentido, perseguido, denostado, 
etc. 
La guillotina en pleno… la aplicación tácita de la Ley Mordaza. 

El diputado José Juan Espinosa ya lo vivió en carne propia, y si eso le hacen a un diputado, que no le harán a la 
gente de a pie (niñonaranja dixit). 
Así que si alguien osa decir algo, tendrá que presentar pruebas por triplicado, grabación, fotografías, acta de 
nacimiento, boleta de bautizo y tres testigos porque si no, el verdugo aplicará todo el paso de la guadaña. 
Al más puro estilo de Vicente Fox, tendremos, pues, que recurrir a nuestro propio Rubén Aguilar que salga a 
decir: lo que este cabezón quiso decir fue… o, de plano, instalarnos en el clásico: esa voz no es mi voz. 

Dice el vozcero que una cosa es lo que digas y otra cosa es lo que quieres decir y lo que pasó en realidad. 
Ya instalados en el plano chingativo, veamos pues: 
En la gira por Huauchinango, una bola de rijosos irrespetuosos y malagradecidos osó faltarle al respeto al señor 
gobernador y que se arman los fregadazos. 

Hasta el mismo vocero se mutó en guarura para que las viejas gritonas no le pegaran al jefecito. 
Pues ahí tiene que en su cuenta de twitter, aseveró que no pasó nada, que todo tranquilo, que no hagamos 
caso a desinformantes, que todo se trató de un asunto de percepción. 

Los simples mortales percibimos que se trató de un acto violento pero lo que en realidad fue es que el góber  y 
su equipo de colaboradores organizó un campamento de verano para que los asistentes se divirtieran un rato, y 
los pusieron a jugar cebollitas y tamaladas. 
Ándale. 
Otro ejemplo: 
En rimbombante acto, el presidente municipal presenta en sociedad su nueva ventanilla digital que, dice él, 
recortará tiempos de trámite y ayudará a acabar con la tediosa burocracia. 

Pero ahí tienen que a la hora de darle play, el sistema se cayó y calló a todos los corifeos que le echaban 
porras al jefe. 
Ese fue nada más y nada menos que pura percepción. 
Nosotros percibimos que era otra volada del alcalde, igual que sus mil calles; pero la realidad es que todo 
estaba perfectamente medido, pues se trataba de un candado propio del sistema que activa medidas de 

seguridad para evitar que los ciudadanos aprendan a hacer sus trámites y dejen sin chamba a los miles de 

abnegados trabajadores que viven, precisamente, de las tediosas horas de espera de los usuarios, mientras 
ellos le entran con ganas a las tortas de milanesa. 
¿Ya ve como si es mera percepción? 
Si me pongo más jodón, puedo decir que eso de ―abrir los ojos‖, ―estamos transformando Puebla‖, ―el gobierno 
del cambio‖, etc, no es más que un asunto de percepción, porque eso es lo que dicen ellos, pero en la realidad, 
lo que se percibe es que es más de lo mismo. 
Puro atole con el dedo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6677:es-mi-voz-pero-no-
es-mi-voz&catid=63:el-mapache 

 
(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. 

La medición se realizó del  30 de Junio al 7 de Agosto de 2011.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-080711.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6677:es-mi-voz-pero-no-es-mi-voz&catid=63:el-mapache7
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6677:es-mi-voz-pero-no-es-mi-voz&catid=63:el-mapache7
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6676:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico 

 

 
 
(La Corte  de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Por fin viernes 
Que tal como se lo había anticipado, el regidor Pedro Gutiérrez Varela ya fue a decirle al juez octavo de 
distrito, José Eduardo Hernández Fonseca, que él ya nada tiene que ver con la Comisión de Entrega-
Recepción que encabezó, pues se trató de un organismo transitorio, por lo que todo asunto relacionado 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6676:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6676:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Julio de 2011 
 

 

 

 33 

con el acta correspondiente y sus anexos debe requerirlos al secretario general del ayuntamiento de 
Puebla, José Manuel Janeiro Fernández. 
La intención de Pedro Gutiérrez es salvar el pellejo y que sean otros los que paguen sus errores por 
los cambios que hizo al dictamen de auditoría realizado por el despacho Maldonado, Santillana y Asociados 

SC y la falsificación de la página 20 del anexo 1 por un nuevo documento —cambiando la cifra original 
de 439 millones por 4.3 millones de pesos—, para acusar a la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz de desvíos 
y gastos no comprobados por 1,700 millones de pesos. 
En su escrito, el regidor panista sostuvo que él entregó el dictamen que se aprobó en la Comisión a la 
directora jurídica de la Secretaría General, María Guadalupe Arrubarrena García, por ser ésta la 
dependencia la competente para administrar, abrir y distribuir la correspondencia oficial del ayuntamiento 

conforme a lo establecido en el artículo 138, fracción I, de la Ley Orgánica Municipal. 
―… me permito expresar que si bien resulta cierto que remití en copia simple el dictamen emitido por la 

Comisión de Entrega-Recepción, es en principio debido a que quien guarda y custodia el dictamen 
original, es la Secretaría del Ayuntamiento y no el suscrito, y en consecuencia me veo imposibilitado 
legalmente de proporcionar copia certificada del mismo, ya que en extremo no cuento con el documento 
original para poder estar en condiciones de certificar algo que no tengo bajo resguardo, debido a que 
el citado dictamen fue entregado a la Secretaría del Ayuntamiento como lo he mencionado en párrafos que 

anteceden y como lo acredito con la constancia del acuse de recibo del mismo por parte de la Licenciada María 
Guadalupe Arrubrena García, dictamen que se entregó con los denominados anexos uno y anexos dos.‖ 
*** 
Que el secretario general del ayuntamiento de Puebla ya interpuso un recurso de queja ante el 
Segundo Tribunal Colegiado en materia Administrativa del Sexto Circuito en contra del juez octavo 
de distrito, por requerirlo y solicitarle copias certificadas del acta y los anexos del proceso de entrega-
recepción del ayuntamiento de Puebla. 

La queja promovida por José Manuel Janeiro en contra del juez José Eduardo Hernández es por los 
acuerdos que éste dictó el 30 de junio y el 1 de julio dentro del juicio de amparo indirecto 878/2011 

requiriéndole los anexos 1 y 2 del acta de entrega-recepción de la administración municipal. 
El juez octavo de distrito tendrá tres días a partir de ayer jueves para defenderse del recurso de 
queja, y justificar por qué le pidió al secretario general del ayuntamiento copias certificadas del acta y anexos 
de la entrega-recepción del gobierno municipal. 

*** 
Que será en el transcurso de la próxima semana cuando la Contraloría del ayuntamiento de Puebla 
cite a varios ex funcionarios municipales, entre ellos al abogado Ernesto Ramírez López, asesor de la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá, para que manifiesten lo que a su derecho convenga en los procesos 
administrativos que se les han iniciado. 
Con estos citatorios, la gestión de Eduardo Rivera buscará demostrar que no habrá impunidad en 
contra de aquellos funcionarios de la administración municipal pasada que incurrieron en abusos o 

corruptelas. 
*** 
Que este fin de semana la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, sostendrá una 
reunión con 300 mujeres entre amigas, conocidas y ex colaboradoras, pero que el desayuno —que 

tendrá un costo de 300 pesos por cabeza— no tendrá como propósito la promoción política de aquella como 
aspirante al Senado de la república, sino un propósito más noble: 
Una despedida de soltera para su primogénita, Karina Romero Alcalá, que actualmente labora en 

Cadbury Adams como directora de Relaciones Públicas, y quien el próximo sábado 27 de agosto contraerá 
nupcias con Edgar Chumacero Hernández, ex director del Instituto Municipal del Deporte y ex candidato a 
diputado federal por la capital del estado. 
*** 
Que la ex secretaria técnica del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Puebla, Lourdes Nares 
Rodríguez, fue convocada por los actuales directivos del CESP y la Contraloría del estado, para hacer 

algunas aclaraciones sobre equipos y apoyos federales recibidos por el organismo. 
Trascendió que el proceso administrativo también alcanzará a María de Lourdes Rosales Martínez, 
actual directora del Centro de Control y Confianza (C-3) localizado en la colonia El Encinar, y quien en la 
pasada administración estatal se desempeñó como directora de Capacitación del CESP. 
*** 
Simón dice: 

―La más peligrosa de todas las debilidades es el temor de parecer débil.‖ 
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Jacques Benigne Bossuet (1627-1704) Clérigo católico francés y escritor. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
El mandato de las urnas  

Con motivo de los resultados electorales del pasado domingo tres de julio, inmediatamente el PRI empezó a 
mostrarse favorito para las elecciones presidenciales del 2012, exactamente igual a como lo hizo en los años 
1999 y 2005. Pero en las presidenciales de 2000 y 2006, dicho partido sufrió profundas derrotas. Lo que obliga 
a considerar que en México la lógica de las elecciones federales no comparte la lógica e intereses de las 
elecciones estatales y municipales. En la elección presidencial, se juega el papel del Estado como persona 
jurídica y política, combinando los intereses internos nacionales y externos, en el contexto del mundo 

globalizado guiado por la lógica del mercado mundial y la libertad individual, más la vecindad con los Estados 

Unidos y su concepción de la geopolítica. 
Ante la baja participación en la elección del Estado de México, se confirma la tesis de la presencia 
abstencionista ante la falta de competitividad electoral producida por la ineficacia de los partidos de la 
Revolución Democrática y Acción Nacional de formar una coalición opositora capaz de intentar arrebatarle el 
poder al PRI, con la agravante de que dichos partidos, en particular el PRD burló la decisión ciudadana 
consultada, que anhelaba la formación de una coalición para la transición democrática en dicha entidad 

federativa. Por lo que hace a las elecciones en Nayarit y Coahuila, las coaliciones opositoras al PRI, fueron 
simples ejercicios de papel con intereses propagandísticos. 
Entonces, la primera lección de las urnas, no es otra que la obligación del PAN y PRD de pensar en una 
coalición opositora, que sea garantía de consolidación de la transición democrática y el impedimento de un 
retroceso o regresión del sistema hacia un modelo autoritario y de corrupción institucionalizada. Debe 
recordarse que, la derrota del PRI tanto en el año 2010 como en el 2006, estuvo apoyada en la construcción de 
elecciones de alta competitividad apoyadas en el ejercicio de la construcción de coaliciones fuertes. En el año 

2000, sin la alianza del PAN con el PVEM para la "Alianza para el Cambio", el PRI no habría salido de los Pinos. 
Lo mismo sucedió en el año 2006, sin la coalición de facto entre el PAN y el PANAL, este producto de un 
rompimiento institucional con el PRI, el PAN no habría mantenido la presidencia de la república, y también el 
PRI no habría caído hasta el tercer sitio. 
Los resultados de las elecciones estatales pasadas, también mostraron la eficiencia de la reconciliación de los 
grupos del PRI, principalmente el regreso del sector magisterial del SNTE, en la coalición del PANAL, que 
operativamente es mucho más funcional que el papel del PVEM. Así, como lo ha señalado el gobernador del 

Estado de México, la fortaleza demostrada por el PRI radica en su unidad y en la alianza con la Maestra Elba 
Esther Gordillo, esto es, la fortaleza tricolor se demostró con la reconciliación de la mayoría de sus fuerzas, que 
lo ha dejado muy parecido aquellos tiempos de década de los años noventa. Por ello, ante el cada vez más 
cercano aseguramiento de la candidatura de AMLO con MORENA y el PT; el PAN deberá valorar primero, si es 
conveniente abandonar el poder y permitir la alternancia en la presidencia de la república con el PRI, para 
impulsar hacia el futuro, un modelo bipartidista; o también, valorar e iniciar el camino hacia una coalición del 

PAN con el PRD, con el propósito de continuar y consolidar el proceso de democratización mexicano y el 
aseguramiento futuro de una competencia tripartita por el poder público. 

Además, de regresar el PRI a Los Pinos, el futuro del PRD será incierto, con la posibilidad de vivir dentro de la 
represión eliminatoria y el resto de las izquierdas pasarían a jugar su histórico papel en la política mexicana de 
actuar como partidos satelizados. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12422:el-mandato-de-las-
urnas&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La Triste Terna para Magistrado del TSJ 
Muy probablemente este viernes se dé a conocer por fin la terna que desde hace unos días está lista en el 
Congreso del estado con los nombres de los aspirantes con luz verde del régimen morenovallista para 
suceder al magistrado Carlos Enrique Hernández Ramírez, en trámite de concretar su anunciada 

jubilación en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ). 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12422:el-mandato-de-las-urnas&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12422:el-mandato-de-las-urnas&Itemid=334
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Según se supo, la terna está conformada de la siguiente forma: 
1. Jorge Ramón Morales (propietario). 
Gerardo Martínez Ramírez (suplente). 
2. Joel Daniel Baltazar Cruz (propietario). 

María Carlota Micaela Juárez Escobar (suplente). 
3. César Iván Bermúdez Minutti (propietario). 
Juan Carlos Malpica Aladro (suplente). 
Las malas lenguas señalan que los primeros de la lista estarían siendo impulsados, y fuertemente, por el 
senador priísta Melquiades Morales Flores.  
Y es que en su momento, Jorge Ramón Morales (mejor conocido como Jorge “Ratón” Morales) fue 

impuesto por el hoy ex gobernador como presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado, 
donde hizo un pésimo papel.  

El melquiadista Jorge Ramón Morales y su suplente tendrían al menos la simpatía del secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Sobre los segundos enlistados, destaca la presencia de Joel Daniel Baltazar Cruz, quien fungiera como 
director de los Centros de Readaptación Social del Estado de Puebla en tiempos –sí, adivinó- del ex 
mandatario Melquiades Morales, quien de esta manera, como ya se esperaba, se perfila como el Gran 

Factótum del proceso de elección de los nuevos magistrados del poder Judicial.  
Baltazar Cruz es, además, un hombre muy, pero muy cercano a Carlos Alberto Julián y Nácer, secretario 
de Gobernación y de Educación Pública bajo la administración de –sí, volvió a acertar- Melquiades Morales.  
Las fuentes afirman, aunque yo ni les creo, que por esta última razón, Baltazar Cruz y su suplente tendrían 
todo el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle. 
De los terceros -y últimos- en la terna, no hay grandes datos (o el reportero los desconoce). 
Sólo se sabe que César Iván Bermúdez Minutti es titular del Juzgado Sexto de lo Civil y presidente del 

Colegio de Jueces del Estado de Puebla, desde donde defiende los intereses de la Nomenclatura (así, con 
mayúscula) que, tras bambalinas, verdaderamente manda en el corrupto poder Judicial poblano; de hecho, 

es parte del poderoso grupo que encabeza la magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández.  
Una fuente enterada de las cloacas del TSJ asegura que Bermúdez Minutti y su suplente estarían siendo 
empujados por Juan Pablo Piña Kurczyn, secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno 
estatal e hijo del ex mandatario Mariano Piña Olaya. 

Haga sus apuestas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Con el debido respeto 
De verdad me cuesta mucho creer en las versiones sobre un presunto complot en contra de la estabilidad 
política del actual gobierno, como ha circulado en varios medios de comunicación en estos días, más aún 
cuando se presume que detrás de estos, está la mano ―peluda‖ del movimiento obradorista.  

Se podrán decir muchas cosas del propio Andrés Manuel López Obrador, como se dijeron en su campaña 
electoral del 2006, incluso un servidor no coincide con sus posturas y tampoco cree en el ―pueblo bueno‖ y el 

―pueblo malo‖, tampoco en su rollo de las ―mafias en el poder‖, es más subrayo que sus errores llevaron a la 
derrota de Alejandro Encinas Rodríguez en el Estado de México.  
Pero utilizar su movimiento y su trabajo político para casi, casi, afirmar que son los responsables de una 
supuesta embestida ―violenta‖ en contra del actual gobernador poblano, no es correcto y valido. López Obrador 
no azuza este tipo de acciones, tampoco quiere tomar el poder en Puebla, menos aún subsidia y provoca actos 

de desestabilización en los estados, no es el diablo, menos aún el enemigo de los mexicanos. 
Conste que soy uno de los miles de electores que el pasado 4 de julio del 2010, sufrago por la coalición que 
encabezo Rafael Moreno Valle, en aras de lograr la alternancia democrática en Puebla.  
Con todo respeto para los medios y los periodistas que han manejado dicha información, versiones y análisis, 
pero me parece muy temerario y grave lo que han señalado. Me recuerda aquellos viejos tiempos de la 
persecución política en contra de los opositores, llevada a cabo por el viejo régimen y sus órganos policiacos, 
cuando gritaban que los comunistas e intereses extranjeros querían desestabilizar al país.  

Vayamos por partes, en el municipio de Juan Galindo en donde se encuentra la presa de Nuevo Necaxa, el 
pueblo luce vacío y sin ninguna actividad económica después de que fue cerrada la hidroeléctrica, nadie 
escucha a sus pobladores, están y viven desesperados, los únicos que tienen ingresos son las familias de los 

jubilados.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Solo quieren que el gobernador escuche sus peticiones, el SME es un símbolo en aquel lugar, quieren 
alternativas y trabajar, no se les puede abandonar a su suerte a estas familias. 
Solo un dato, ayer el trabajadores del SME votaban por el PRI, los grandes comerciantes de Huauchinango y las 
familias ricas (caciques) del tricolor los querían, los invitaban a sus eventos y apapachaban para que los 

apoyaran políticamente.  
Apenas en el proceso electoral del Estado de México, el SME  pacto y apoyo la candidatura de Eruviel Ávila. 
Huauchinango es una región de mucha política, los del PRI no quieren a Omar Martínez, no le perdonan la 
―traición‖, los diferentes grupos del tricolor quieren espacios, obra y sobretodo se disputan la diputación 
federal,  no quieren que se quede con ella el hermano del actual edil municipal, ahí está la provocación en 
contra del gobernador, no en AMLO.  

El asunto del patético Refugio Rivas Corona, se le salió de las manos a la Secretaria de Educación Pública, 
maniobro mal el litigio legal del Sindicato del Colegio de Bachilleres, por supuesto que los abusos y nepotismo 

del famoso ―Cuco‖ son condenables, además en julio del año pasado trabajo, opero y obligo para que se votara 
en favor  de los candidatos priistas.  
La salida que le están dando, es mala políticamente, ahora los trabajadores del Colegio de Bachilleres, están 
dolidos, se sienten ―encabronados‖, hay resentimiento y el propio Refugio ha pasado a un segundo término, lo 
que defienden es su sindicato y  sus derechos laborales.  

Abrieron un frente de guerra más, que hoy está politizado, la mayoría de sus maestros  y  trabajadores tienen 
redes de solidaridad, no son personas que se chupen el dedo.  
Los maestros de la sección 22 del SNTE de Oaxaca, bastantes problemas tienen como para venir a Puebla, 
estos tienen una formación ideológica y son anti partido. La disidencia magisterial en Puebla está agotada y 
algunos de sus dirigentes fueron convencidos por el PRI en las pasadas elecciones.  
La ―bronca‖ de los moto taxis es un asunto de la pasada administración estatal, que bajo el manto de la  
impunidad y la corrupción dejaron que creciera, intereses partidistas y de varios munícipes fueron los ganones. 

Hoy es un problema político y social difícil de resolver, que requiere una operación quirúrgica, dialogo y 
alternativas para los verdaderos conductores y propietarios.  

El mercado de la fayuca, los comerciantes de refacciones legales o ilegales de la 49, son un sector que lleva 
 cabo actividades ilícitas permitidas por quienes nos gobernaron, ellos los toleraron. Son comerciantes que 
ganan el doble o triple sobre cualquier proletario o empleado normal, no pagan impuestos y tienen buena lana. 
Sin embargo los actos de seguridad pública en contra de ellos, no funcionaron, fueron excesivos, sin 

inteligencia, solo los calentaron y previeron, ambos grupos tienen nexos con líderes del PRI.   
En I. de Matamoros, el presidente municipal, primero calentó a los pobladores con apoyarlos para que no se 
abriera la fábrica el Dragón, un hermano  dicen es quien manda en el ayuntamiento; Vega Rayet, dirigente del 
PRI no lo puede controlar y los regidores estuvieron a punto de darle cabildazo.  
En Izucar la gente se calienta con nada, el ―chisme‖ corre en fracción de segundos, la protesta en contra de lo 
que sea es parte de lo cotidiano en esta región mixteca.  
El dragón es la única pequeña industria que hay ahí y  da empleos, el edil actual es ingobernable y la dirigencia 

local del PRI no controla a sus presidentes municipales.   
Hay liderazgos sociales y naturales, movimiento social, son habitantes que no tan fácil se los llevan al baile. 
Coincido más con la versión de los diferentes frentes de guerra, mismos que no podrán resolverse, sin una 
política de la prevención, con mucho diálogo político, sin soberbia,  con inteligencia, tolerancia, prudencia y con 

acuerdos legales.  
Pero por favor, que no se criminalice la protesta social, cuando es justa y válida; AMLO no está detrás de estos 
eventos, en la desesperación de la gente está busca apoyos de donde sea.  

El 13 de julio cuando López Obrador visite I. Matamoros y Atlixco, que nadie se sorprenda, recibirá datos de 
Puebla, ahí estarán los opositores al Dragón, el ex diputado Melitón Lozano, perredistas,petistas, José Juan 
Espinoza y grupos sociales que se han sentido golpeados. 
Por favor, ―el peje‖ y tampoco las ―fuerzas del mal‖ quieren destruir el gobierno local y generar 
ingobernabilidad, las provocaciones vienen de otra parte, eso de un ―complot‖ no es correcto, puede provocar 
reacciones más negativas que positivas. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14882:con-el-debido-
respeto&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Política en decadencia  

Dándole vueltas al tema de la semana, o sea el de Elba Esther Gordillo Morales, recordé que Mario Vargas Llosa 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14882:con-el-debido-respeto&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14882:con-el-debido-respeto&Itemid=137
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escribió en su columna Piedra de toque, una reflexión sobre la caca de elefante. Se trató de la exposición del 
joven Chris Ofili, alumno del Royal College of Art.  Ocurrió en la galería Mayfair de la prestigiada Royal 
Academy of the Arts.  
Refiere el Premio Nobel de Literatura (en ese entonces todavía no lo era, 1997), que gracias a lo escandaloso 

de la muestra, acudieron en tropel y tapándose la nariz cientos de curiosos cuya ilusión fue encontrar algo 
distinto a lo tradicional. Es probable que aquella expo inspirara a los ingleses para expresar su humor y la 
ironía que rivalizan con el buen uso del lenguaje inglés, estilo que por cierto le valió a Óscar Wilde el aplauso 
de sus lectores.  
Nos cuenta Vargas Llosa que Ofili, estrella de su generación, montó sus obras sobre bases de caca de elefante 
solidificada. Aclara el escritor que esa particularidad quedó superada por su ―blasfema pieza Santa Virgen 

María, en que la madre de Jesús aparece rodeada de fotos pornográficas‖. Pero, agrega, no fue ese cuadro el 
que se llevó la tarde, sino el retrato de la famosa infanticida, Myra Hindley, pintura compuesta mediante la 

impostación de manos pueriles. Lo peor de la exposición, dice Mario, estuvo en la obra de Jack y Dinos 
Chapman, denominada Aceleración Zygótica, trabajo conformado con ―niños andróginos cuyas caras son, en 
verdad, falos erectos‖. Antes de entrar al fondo de su reflexión, Vargas Llosa suelta los siguientes comentarios: 
  
―Si la exposición es verdaderamente representativa de lo que estimula y preocupa a los jóvenes artistas de 

Gran Bretaña, hay que concluir que la obsesión genital encabeza su tabla de prioridades. Por ejemplo, Matt 
Collishaw ha perpetrado un óleo describiendo, en primer plano gigante, el impacto de una bala en un cerebro 
humano; pero lo que el espectador ve, en realidad, es una vagina y una vulva. ¿Y qué decir del audaz 
ensamblador que ha atiborrado sus urnas de cristal con huesos humanos y, por lo visto, hasta residuos de 
feto?‖  
Dejo pues al literato para tratar de responder lo que el lector seguramente se está preguntando: ¿y qué tiene 
que ver Vargas Llosa con Elba Esther Gordillo?  

Todo y nada. El todo porque el conjunto de las descripciones apuntadas podría ser superado por la colección de 
circunstancias que han dado pie a la fama pública de la maestra. Y el nada por la ausencia de arte y creatividad 

en las acciones de la dirigente del sindicato más importante de México. En uno y en el otro caso su presencia 
siempre acompañada por un tufo más rancio que el excremento del paquidermo. Lo demás se lo dejo a la 
imaginación del lector.  
Ello me lleva a pensar en la crisis existencial por la que deben estar pasando los beneficiarios del poder político 

gordillesco –entre ellos nuestro gobernador–, complicaciones que me inducen a preguntar:  
¿Qué hacer con esa amistad, presumírsela al pueblo cuyo olfato ya percibe los malos olores de la política 
caciquil? ¿Cerrarle las puertas de la casa para que no contamine lo que aún está sano? ¿Aplaudirle y consentirla 
con la idea de formar parte de su nuevo proyecto nacional que se llama Enrique Peña Nieto? ¿Preguntarle a 
Vargas Llosa si ella representa la dictadura perfecta mitigada por la corrupción? ¿O hacer como que la virgen 
habla? 
 Poco falta para que sepamos cuáles serán las decisiones de esos beneficiarios del poder que ya apesta. Lo que 

ocurra propiciará que meses después se monten exposiciones y muestras plásticas o gráficas de lo que es ya el 
fenómeno del siglo. Algunos de esos cuadros o composiciones parecidas a las que refiero arriba, empero, cada 
una mostrando la rebeldía con la que los mexicanos vemos la política o a los gobiernos presididos por quienes 
tienen otras visiones, digamos que menos vernáculas. 

 ¿Y la caca de elefante? 
 De elefante o de lo que sea, pero en abundantes cantidades, servirá para construir los pedestales de cada una 
de las obras que habrá de legar la controvertida maestra, dirigente y madrina cuyo estilo político representa a 

la generación en decadencia. 
 Hay que esperar. Ya falta poco. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14881:política-en-
decadencia&Itemid=137 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Secreto de Lydia Cacho (los Expedientes del Marinismo) 
Hace unas horas, en su cuenta de Twitter, la periodista y escritora Lydia Cacho escribió unas líneas 

perturbadoras. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14881:política-en-decadencia&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14881:política-en-decadencia&Itemid=137
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Vea el lector: ―Ayer terminando la campaña Declárate defensor/a de Derechos Humanos me contactó gente de 
Moreno Valle, quieren expedientes Puebla‖. 
Días atrás, la autora de ―Los demonios en el edén‖ había escrito: ―No quiero venganza sino rendición de cuentas 
y justicia. Mario Marín dañó a miles, yo tengo evidencia y la uso‖. 

Es claro que la periodista está por entregar los expedientes -las evidencias- a los enviados del gobernador de 
Puebla. 
No hay que olvidar que durante el affaire Marín-Cacho se ganó una autoridad moral que, entre otras cosas, le 
generó una credibilidad a prueba de todo. 
En ese sentido, a sus manos llegaron muchos expedientes delicados y confidenciales sobre el paso de Marín por 
el gobierno de Puebla. 

Esos son los expedientes de los que habla cuando dice que no quiere venganza, sino ―rendición de cuentas y 
justicia‖. 

También habla de que el ex gobernador dañó a miles y que ella tiene evidencia (de ello) y la usa. 
Como colofón, Lydia Cacho escribió: ―Me han pedido pruebas, las entregué. Me han pedido que denuncie, lo 
hice. La pelota está en manos de Moreno Valle‖. 
No se pierda el lector la siguiente parte de esta historia. 
Claro: no apta para marinistas. 

El Regreso del Hijo Pródigo. En los próximos días don Guillermo Jiménez Morales regresará a las oficinas que 
tuvo a su paso por la gubernatura de Puebla. 
En efecto: como lo adelantó a fines de mayo la periodista Irma Sánchez, en su columna ―La Manzana‖, don 
Guillermo regresará a despachar al viejo edificio de Reforma 711 como coordinador de la fiesta nacional que ha 
empezado a organizar el gobierno morenovallista con motivo de los 150 años de la célebre batalla del 5 de 
mayo. 
Cómo olvidar que el ex gobernador fue el año pasado el coordinador de las celebraciones del Centenario de la 

Revolución y el Bicentenario de la Independencia. 
No obstante, los contrastes son elocuentes, 

En aquella ocasión, el gobernador Marín le dio una oficinita en lo que fue la sede del ayuntamiento de Puebla, 
frente a Casa Aguayo. 
No hubo apoyo económico. 
Faltaba más. 

Don Guillermo sacaba de su bolsa para pagarle a su secretaria y a su chofer. 
¿Y qué decir de su hospedaje, las comidas y la gasolina? 
Todo corría por su cuenta. 
Hoy, lo que son las cosas, don Guillermo tendrá todo resuelto. 
Y con una ventaja: despachará en la que fue su oficina de gobernador. 
La vida cambia. 
También los tiempos y las formas. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2027 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que Javier López Zavala encabezó una delegación de priistas poblanos que acudieron a la casa de gobierno del 
Edomex para reunirse con el mandatario Enrique Peña Nieto. Integraron la comitiva Ernesto Leyva Córdova, 
Filiberto Guevara, Edgar Salomón, José Luis Márquez Martínez, Lorenzo Rivera y Josefina García. 
Por separado, acudieron a Toluca los legisladores federales Ricardo Urzúa, Alberto Jiménez, Isabel Merlo, 
Leobardo Soto, Jorge Juraidini, Janet González, Julieta Marín, Óscar Aguilar y Juan Carlos Lastiri. 

Que el activismo del diputado local convergente José Juan Espinosa Torres contra el gobierno de Rafael 
Moreno Valle responde a empecinado interés por aparecer en la lista de candidatos lopezobradoristas a la 
diputación federal en el 2012. 
A nadie debería extrañar la presencia del legislador al lado de personajes de dudosa reputación como el dirigente 
sindical de trabajadores del sistema del Colegio de Bachilleres (Cobaep), Refugio Rivera Corona, o los grupos 
priistas ligados al otorgamiento de ―permisos‖ a mototaxis. 

Que será el miércoles de la próxima semana cuando los 16 legisladores federales del PRI se reúnan en Casa 
Puebla con el gobernador Rafael Moreno Valle para definir los pesos y centavos en la reasignación del 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2027
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presupuesto del 2011 para la entidad, y delinear el presupuesto de egresos para el ejercicio 2012. 
Los priistas encabezados por José Alberto González Morales y Juan Carlos Lastiri Quirós revisarán montos 
y programas para la reasignación presupuestal. Hasta este momento se tiene confirmada la asistencia del 
llamado ―caballo negro‖, Alberto Jiménez Merino, relacionado con el narcoproductor de búfalos. 

Que la vida le sigue sonriendo al ―asesor‖ de la Secretaría del Transporte (ST), Abraham Sánchez, quien ocupa 
un lugar privilegiado en las decisiones ejecutivas del titular de la dependencia estatal, Bernardo Huerta. 
El exsubsecretario del Transporte en la extinta SCT, quien ha sobrevivido a tres sexenio, hoy realiza importantes 
tareas en áreas de la ST ―donde hay‖ de dónde echar mano, se trata del proyecto estrella del gobierno de la 
alternancia: el metrobús. 
http://impreso.milenio.com/node/8988409 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Refugio Rivas violó estatuto sindical 
Refugio Rivas Corona, además de charro sindical con aspiraciones vitalicias, le gusta meterse balazos en el pie 
con la errática estrategia jurídica, al entramparse con el recurso de juicio de amparo que promovió ante el 

juzgado sexto de distrito. 
Se acostumbró en el sexenio marinista en el que lo mismo atropelló derechos laborales y sindicales de sus 
opositores que violó todo procedimiento legal y estatutario que rige la vida interna del sindicato para reelegirse y 
ampliar el período de cuatro a seis años de la mesa directiva. 
Rivas Corona no cumplió con todos y cada uno de los procedimientos para convocar a la asamblea sindical donde 
debería reformar los estatutos que rigen la vida interna del sindicato, como ocurrió con el requisito de citar 45 
días previos a la fecha de realización de la asamblea. 

Como si fuera principiante, realizó en marzo la asamblea de reforma de estatutos y al momento de notificar a la 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) ―no anexó‖ en el expediente la ―convocatoria‖ de la asamblea de 
reformas de estatutos, amén de otras violaciones al reglamento. 

Sin tener la respuesta afirmativa de la JLCA –quien cuenta con 60 días para dar respuesta– de la modificación de 
estatutos sindicales que le permita reelegirse y ampliar el periodo de gestión de la Secretaría General, Refugio 
Corona realizó su elección con un estatuto reformado a modo, pero sin la aprobación de la autoridad laboral, 
cuando concluía la vigencia del Comité Ejecutivo el 13 de junio. 

De la primera pifia jurídica, Refugio Rivas pasa a otra: emprender un juicio de amparo (813/2011) ante el 
juzgado Sexto de Distrito, con fecha 7 de junio, y al obtener un amparo provisional deja en stand by el 
procedimiento en el tribunal laboral para obtener la toma de nota. 
Por ninguna circunstancia el presidente de la JLCA, Horacio Alberto Armendia Salmán, le ha negado la toma de 
nota a Refugio Rivas Corona, ni tampoco el reconocimiento, es el dirigente sindical que con el recurso de amparo 
causa una suspensión del procedimiento en el Tribunal, asesorado por sus presentantes legales Bonifacio Juan 

García y Rosalba Sánchez.  
http://impreso.milenio.com/node/8988408 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Las declaraciones de contraataque que profirió esta semana Miguel Ángel Yunes, exdirector del ISSSTE y 

excandidato a gobernador de Veracruz por el PAN-Nueva Alianza, contra su otrora amiga y aliada Elba Esther 
Gordillo, no sólo son un alarde de ingratitud, sino también de cinismo. 
Es evidente que ya empezó la andanada contra la presidenta vitalicia del SNTE, después de la paliza recibida por 
el PAN en las recientes elecciones del Estado de México, Coahuila y Nayarit. Más lo que viene… 
Todo mundo sabíamos, pero Elba Esther Gordillo se encargó de confirmarlo hace unos días, que el veracruzano 
arribó al gabinete federal ampliado, gracias a que el SNTE y Panal apoyaron a Felipe Calderón en 2006. Lo mismo 
que otros peones de la Profesora. 

Todos cargos ―menores‖ pero con un gran manejo de dinero. Auténticas ―cajas chicas‖ para los fines de la 
lideresa vitalicia del SNTE. Existen mil evidencias –y fotos locales– de que Yunes era uno de los favoritos de la 
maestra en su círculo más íntimo, así que resulta una desfachatez del exfuncionario negarlo. Claro que llegó al 
ISSSTE gracias a Gordillo. Y claro que fue candidato en Veracruz por los mismos motivos. 
Sólo que en ese estado hubo alguien con más dinero y mucho más astuto que Yunes y se llama Fidel Herrera. 
Cuando el hoy ex gobernador supo quién sería el candidato del PAN-Nueva Alianza en su Estado, habló con Elba 

Esther Gordillo en el único idioma que ambos conocían: dinero y prebendas. La maestra negoció la cabeza de 

Yunes a cambio de que se le diera la Secretaría de Finanzas a Tomás Ruiz (pupilo fiel), cosa que sucedió 

http://impreso.milenio.com/node/8988409
http://impreso.milenio.com/node/8988408


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Julio de 2011 
 

 

 

 40 

puntualmente. Dinero y secretaría mataron amistad. 
Yunes acusa indignado que Gordillo lo quiso presionar, exigiéndole 20 millones de pesos mensuales del ISSSTE 
para gastos de su partido, Nueva Alianza. Pero que él jamás aceptó tal cochinada. Si denuncia tan deplorable 
acto ilícito… qué raro que no lo haya hecho cuando fue funcionario en la dependencia. ¿Por qué nunca se quejó 

ante el Presidente, ―el único al que le rendía cuentas‖? ¿Lo olvidó? 
Si hasta ahora denuncia, quiere decir que mientras fue funcionario –más de cinco años– sí entregó el dinero 
aludido a la lideresa magisterial. De lo contrario, nunca hubiera sido el candidato del PAN-Panal en Veracruz. 
Ya era hora de que Calderón explicara las andanzas de su amigo y aliado Yunes, a quien le embarró pastel en un 
aniversario del ISSSTE. Lo único que se le ocurrió fue la cobarde salida de que ―fue Fox el que negoció con Elba 
Esther‖. A ver qué dice el exPresidente. 

http://impreso.milenio.com/node/8988411 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Antorcha Campesina, el negocio de los pobres 

Muy atrás ha quedado la verdadera lucha social y nacionalista que emprendió  a favor de los campesinos y de los 
más pobres en los 70‘s aquel profesor oriundo de Tecomatlán, Puebla, región ubicada en la Mixteca, Aquiles 
Córdova Morán. 
También muy, pero muy atrás quedó la imagen y el significado de lucha de una agrupación organizada para 
―ayudar a los campesinos mexicanos a resolver su problemática de elevar su producción y, en consecuencia, 
elevar su nivel de vida‖. 
Y aún más atrás, en el rezago total, han quedado los intereses de los antorchistas agremiados, quienes se 

mantienen más como soldados, como la tropa que siempre está lista para acatar las órdenes de sus superiores. 
Antorcha Campesina (AC) surgió como un grupo que organizó a la gente pobre para mejorar su suerte y, en 

efecto, con el paso del tiempo aglutinó a un buen número de personas que provocó que mejorara la suerte, sí, 
pero de sus líderes. 
AC hoy es un trabuco político capaza de mover masas enteras. Capaz de organizar manifestaciones masivas y 
una fuerte presión y jaqueca al gobierno. Capaz de obtener lo que se proponga utilizando la amenaza y el 

chantaje, capaz de arrebatar sin pedir tregua. 
Y es que AC abanderó siempre las causas nobles, pero al final, para amasar poder y hacer dinero, utilizó el 
pretexto perfecto, la necesidad de los pobres. 
Para nadie es un secreto que la familia Córdova Moran pasó de ser, rápidamente, una familia campesina a una 
raza pudiente, líder, política y sobresaliente; vamos, una estirpe muy adinerada. Sin embargo, a la par se 
convirtió el monstruo que tanto aborreció en otros años. En el grupo caciquil que vomitó, criticó y reprobó en el 
pasado.  

Y para descubrirlo sólo hay que echar un vistazo a la historia de AC.  
Parte de los postulados antorchistas señalan lo siguiente:  
―La organización nació con el propósito de organizar a los grupos más pobres, más necesitados, más 
desprotegidos del campo y de la ciudad para luchar por sus intereses inmediatos, pero también para luchar por 

sus intereses históricos, es decir, por la justa distribución del ingreso, la eliminación de las diferencias sociales 
radicales, para lograr mejores condiciones de vida de una manera permanente para los propios trabajadores‖. 
Sin embargo ese mensaje se distorsionó totalmente. La familia Córdova Moran escondió en lo más profundo de 

su núcleo la lucha antorchista original. Descubrió el poder y se dejó seducir por las delicias que éste ofrece.     
En la actualidad AC es un verdadero negocio familiar. AC es una franquicia con 32 sucursales en el país. En 
Puebla, no vamos lejos, Tecomatlán es territorio y propiedad cien por ciento antorchista por ser la cuna de la 
organización.   
Así que la familia Córdova Morán cambio los huaraches por el fino calzado.  
La ropa modesta por prendas de exclusivas tiendas departamentales. 

Los animales de carga y los vehículos modestos por automóviles de súper lujo. 
La comida del campo por exquisitos manjares. 
Las reuniones populares por encuentros político-empresariales. 
Los líderes de AC hoy son portentosos empresarios. 
Tan sólo en Puebla son capaces de apoderarse de cualquier lugar, de cerrar calles en el momento que se les 

antoje y de amenazar a la autoridad. AC cuenta con una flotilla de grúas, con negocios de abarrotes, con 

http://impreso.milenio.com/node/8988411
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restaurantes y con todo tipo de beneficios.  
En Puebla, los antorchistas se apoderaron, bajo el amparo de gobiernos pasados, en particular del marinismo, de 
varios inmuebles históricos. 
En pleno centro histórico, en la 5 poniente entre 3 y 5 sur, AC se apoderó de al menos cinco edificios que utiliza 

como su sede, como dormitorio de mujeres, de hombres, como tiendas comerciales y uno más que 
próximamente será su restaurante. 
En esta misma calle, también administra un estacionamiento que funciona como pensión de 24 horas. Su 
dirigente, Juan Manuel Celis Aguirre, es propietario de al menos tres vehículos de lujo; tan sólo él se transporta 
en un Passat blanco 2010. 
Y para variar, el líder nacional de AC, Aquiles Córdova surte su guardarropa en Angelópolis. Utiliza calcetines 

Hugo Boss y ropa interior de marca, que más da si recursos, cuotas y coperachas de los agremiados a AC sobran. 
Lautaro Eleusis, ex vocero de AC, es su acompañante cuando se trata de ir de compras. 

Para la familia Córdova la pobreza y la miseria quedaron muy, muy atrás.  
Los pobres, no cabe duda, son su mejor negocio…  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Antorcha-Campesina,-el-negocio-de-los-
pobres...&id=1262 

  
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 

El reto de avanzar 
Este viernes el Congreso del estado recibirá formalmente en la sesión ordinaria la propuesta de Reforma Electoral 
que envió el gobernador del estado Rafael Moreno Valle. 
En el pleno se discutirá sobre el tema y se enviará a comisiones para proceder a su análisis y muy posible 
aprobación. 
El reto de los gobiernos y las sociedades es caminar hacia la modernidad o quedarse en el pasado. 
En el país, diversas muestras de avance democrático se han dado en esa materia y Puebla debe aprender de lo 

que otros hacen bien. 
Es por ello que temas como la reelección de alcaldes y legisladores debe ser un asunto a discutir por los 
legisladores no sólo de Puebla sino del resto del país. 
El hecho de hacer coincidir los procesos electorales estatales, municipales y federales sin duda alguna permitirá 
varios ahorros: 
1. En recursos, porque la organización de estructura de promoción al voto y electoral de los partidos se 
concentrará en una sola fecha y no en diversas. 

Además refleja ahorros por los gastos en comunicación, lo cual permitirá a los partidos, como marca, posicionar 
con el mismo gasto a diversos candidatos. 
Es posible que la propaganda y comunicación directa, de tierra, sea incluso más utilizada, junto con las redes 
sociales, dado que el espacio es menos competido y mucho más amplio que los espacios en los medios de 
comunicación. 
2. Ahorro en tiempo. Los partidos y sus promotores podrán ahorrar tiempo en el mapeo de los distritos y tendrán 

que hacer uno sólo para toda la campaña, cuando se junten las elecciones de alcaldes, gobernador y diputados. 
3. A la gente le permitirá no tener que soportar las largas campañas electorales cada dos años, y en ocasiones un 

año tras otro, cuando se empalman las federales con estatales. 
Muy seguramente un favorable efecto de la reforma electoral, que permitirá homologar los comicios será la 
participación ciudadana. 
Está comprobado por los teóricos de la comunicación que el exceso en la exposición de un candidato, institución o 
marca termina por revertir la percepción ciudadana. 

Por ello, es recomendable para el éxito de las estrategias de conocimiento, posicionamiento y persuasión que el 
número y calidad de los impactos sea exacta, milimétrica, para lograr suficiente alcance y frecuencia. 
La tabla nos muestra los cambios en la participación electoral en las más recientes elecciones, de acuerdo con un 
estudio del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública. 
Es probable, considero, que la participación en las elecciones homologadas se eleve si hay menor cansancio en la 
percepción de los electores. 
Desde los corrillos: 

Grupos desestabilizadores 
Sin duda es importante evitar siempre, que en toda sociedad aparezcan los grupos desestabilizadores. 
En Puebla, como en el resto de los estados, es oportuno impedir su llegada. 

Oaxaca y el Distrito Federal son ejemplos de entidades que han sufrido la presencia de grupos con intereses 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Antorcha-Campesina,-el-negocio-de-los-pobres...&id=1262
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particularmente desestabilizadores. 
En el estado se han mantenido a raya. 
Y casi siempre utilizan temas que cualquiera apoyaría: asuntos sindicalistas, demandas laborales, exigencias 
campesinas y hasta peticiones culturales. 

Pero en su mayoría, como es el caso de las percibidas recientemente, ocultan intereses ajenos a los plasmados 
en sus pancartas. 
Nos leemos el lunes, gracias. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4524/El-reto-de-avanzar 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
“Fuego amigo del PRI” abrió el tema de “El Judío” en Puebla 
En cuanto inició la difusión de la información de los negocios que tenía en Puebla el narcotraficante Ismael 
Coronel Sicairos, alias ―El Judío‖,  pero sobre todo los apoyos que recibió del gobierno de Mario Marín Torres para 
iniciar proyectos de crianza de búfalos de agua, se empezó a especular que era una filtración de la Procuraduría 
General de la República (PGR) o del gobierno del estado para empezar a preparar la ejecución de procesos 
legales contra destacados miembros del marinismo. 

Dicha información si generó nerviosismo entre algunos priistas, sobre todo por la torpe manera en que respondió 
sobre el tema el diputado federal Alberto Jiménez Merino, quien cuando fue secretario de Desarrollo Rural del 
gobierno de Mario Marín fue el encargado de atender los proyectos ganaderos de ―El Judío‖, quien es integrante 
del cártel de los hermanos Beltrán Leyva. 
Ahora que las aguas ya bajaron a su nivel, algunos enterados dicen que no hay que hacer más ―olas‖ sobre el 
tema, ya que al parecer este asunto no provino ni de la PGR ni mucho menos del Poder Ejecutivo estatal, sino se 

trató del llamado ―fuego amigo‖ dentro del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Incluso se sabe que en algún medio de circulación nacional, en enero de este año, ya había difundido parte de la 
información de ―El Judío‖ y su paso por Puebla, pero sin causar ningún escándalo. Ya que al final, nadie ha podido 
demostrar que algún miembro del gobierno de Mario Marín sabía que Coronel Sicairos lavaba dinero para los 
hermanos Beltrán Leyva, ni mucho menos que alguien de la pasada administración se haya ―salpicado‖ con el 
dinero de dicho narcotraficante. 
La clave de lo que ocurrió en torno a la difusión de la historia de ―El Judío‖ y sus nexos en Puebla, está en la 

disputa creciente que hay en el PRI entre los grupos del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto y del 
senador Manlio Fabio Beltrones, rumbo a la definición de la candidatura presidencial del PRI. 
Y como parte de esta pugna, es fundamental recordar que hace poco más de un mes causó mucho ruido la 
instalación en Puebla de la Fundación Cultural Isidro Fabela (FCIB) que era encabezada por el ex legislador 
federal Alberto Amador Leal, y que se entendió que esa organización es la punta de lanza del equipo de Enrique 
Peña Nieto para ir construyendo en los estados una estructura alterna a las dirigencias locales del PRI. 
Contra la instalación de la fundación se desató la ira del grupo político del ex gobernador Melquiades Morales 

Flores, quien es parte del círculo cercano de Manlio Fabio Beltrones, ya que se dedicó a cuestionar a la FCIB 
diciendo que no tenía legitimidad, que dividiría a los priistas e incluso trascendió que miembros de la CNOP 

estuvieron a punto de reventar con golpeadores el acto en que se tomó la protesta a los directivos de esa 
organización.  
Esa situación llevó a que Alberto Amador decidiera renunciar a la dirigencia local de la Fundación Isidro Fabela, y 
que en su lugar, fuera nombrado Alberto Jiménez Merino, es decir un melquiadista. 

Por eso, la difusión de la información de ―El Judío‖ y sobre todo su relación con Alberto Jiménez Merino, tal 
parece que se habría originado por algunos políticos del PRI que están molestos por la forma en que los 
melquiadistas reaccionaron a la apartura de la FCIF en Puebla. 
Y sobre todo, que al final los melquiadistas se quedaron con el control de la FCIF, pese a los cuestionamientos 
que vertieron en su contra.  
Por eso algunos priistas habrían decidido darle un escarmiento a Jiménez Merino, con información de ―El Judío‖ 
que ya se conocía desde hace varios meses, pero que no había tenido la difusión adecuada. 

Al final, cumplieron con su cometido, pues no solamente exhibieron a Jiménez Merino como un político que no 
sabe enfrentar escenarios de crisis, sino lo dejan mal parado para brillar al frente de la Fundación Cultural Isidro 
Fabela. 
Y también queda exhibido, que en el PRI las patadas debajo de la mesa, entre los grupos de Peña Nieto y Fabio 
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Beltrones, están a la orden del día y prometen que se intensificarán en las próximas semanas. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/cuitlatlan.php  
 

(Editorial) 
 
Inconveniencia de un gobernador de año y medio 
En la edición de hoy presentamos una nota en la que se informa que la reforma electoral que turnó el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso del estado propone empatar las elecciones locales con las federales de 
2018, para lo cual sugiere la designación de un mandatario local de año y medio, pese a que diversos actores 
políticos del estado han advertido que ese mecanismo de homologación es inconstitucional. 
El problema de fondo en la designación de un gobernador cuyo periodo dure apenas 18 meses es que hasta ahora 
no se ha sabido explicar con certeza y precisión cuál es el beneficio real que obtendrá la población de dicha 

enmienda. 
Por el contrario: ha quedado claro que en un periodo tan corto el mandatario de año y medio poco o nada podrá 

hacer para impulsar proyectos de envergadura y muy probablemente su empeño mayor sea organizar la elección 
de su sucesor, cuando no inclinar la balanza a favor de algún candidato. 
Es un hecho que este tipo de iniciativas siguen mostrando a una clase política alejada de los temas de verdadera 
importancia, de la solución a problemas graves que atañen a las mayorías y que su interés primordial sigue 
siendo la agenda partidista, de grupo e incluso particular. 
Es necesario que la clase gobernante se aboque a atender las peticiones genuinamente sociales, a emprender 

acciones que garanticen el desarrollo y deje de lado los puntos de su interés particular para privilegiar el bien 
común. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/editorial.php 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La amnesia de Cabalán 
El secretario de Administración del gobierno estatal Cabalán Macari Álvaro, o no sabe contar, o alguien le oculta 
información sobre los miles de despidos que se han llevado a cabo en las dependencias gubernamentales. 
Y es que el día de ayer, el funcionario se aventó la puntada de asegurar que no eran centenares los despidos de 
burócratas que se habían registrado al interior de las dependencias. 

Pero amenazó con que seguirán esos despidos que más bien comienzan a convertirse en una política de 
persecución, acoso y hostigamiento laboral contra miles de personas que creyeron en el cambio e incluso votaron 
por el gobernador Rafael Moreno Valle, lo que se traduce en menos votos para futuras elecciones. 
Me extraña que a estas alturas Cabalán no tenga los hilos de lo que le toca manejar, o de plano trate de 
engañarse a sí mismo, lo que sería aún peor. 
Para empezar, le recuerdo a Cabalán que tan solo en la Sedeso fueron despedidos más de 500 empleados de 

honorarios y de confianza; en la ex SCT más de 400 empleados despedidos; en la Secretaría de Infraestructura 
un centenar y en Gobernación más de 400 empleados entre otras dependencias, lo que suma varios centenares 

que no quiere aceptar el funcionario. 
En organismos descentralizados como el Capcee han sido despedidos casi 100 empleados, al igual que en otros 
lugares. 
Otro punto que Cabalán quiere minimizar es el hecho de que varios centenares de personas que provienen de la 
ciudad de México laboren en las dependencias, pues aseguró que solo unos cuantos laboran en algunas 

dependencias, por lo que nuevamente le corrijo la plana al secretario Cabalán, quien al parecer no sabe que 
todas las instituciones públicas están infestadas de fuereños principalmente de México. 
A ese paso, Cabalán será responsable de la delincuencia que se venga de México a Puebla. 
Y por último, sobre la declaración que Cabalán realizó hace unos días sobre la crisis por la que atraviesa el 
Soapap, le dihgo que es un organismo descentralizado del gobierno estatal, pero siempre ha sido fiscalizado por 
el mismo gobierno y le han pedido cuentas a sus abusivos titulares, por lo que no debe dejar de poner atención a 
un asunto que parece ser una bomba caliente. 

Así es como está el hombre que administra literalmente todos los recursos del gobierno estatal: Simplemente 
desinformado. 
Po cierto: Le propongo a Cabalán que ponga a trabajar a la servidumbre que tiene contratada para la atención a 

medios de comunicación, porque no se sabe nada de los impactos positivos que sin lugar a dudas tiene la 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/08/puebla/editorial.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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dependencia. 
Reacciona tarde el gobierno estatal ante crisis de medios 
A manera de crítica constructiva, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, debería conocer lo que 
hacen sus empleados, pues en el caso de Sergio Ramírez, éste reaccionó muy tarde respecto al problema 

suscitado en el municipio de Huauchinango. 
Hasta ayer, a las 13:00 horas, demasiado tarde, el gobierno estatal emitió un comunicado referente a que en 
Puebla se vive un clima de paz, cosa que debió haber sido la tarde-noche del miércoles, cuando los medios 
electrónicos ya tenían como información principal la nota referida que sin lugar a dudas impacta de manera 
negativa en las acciones del mandatario estatal. 
Por eso, creo que Moreno Valle se merece un equipo que trabaje de verdad y no venga a disfrutar de unas 

vacaciones permanentes en Puebla con gastos pagados, pues al parecer es mucho gobernador para varios 
funcionarios. 

Tampoco el gobernador debe dejar que le vendan espejitos de gente que dice ser muy académica, pero para la 
operatividad de crisis de medios o políticas de comunicación, simplemente deja mucho que desear. ¿Verdad 
Sergio Ramírez?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01  
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Monopolio librero 
Durante los últimos años del sexenio de Mario Marín, desde la administración del Colegio de Bachilleres se decidió 
todo en el sistema y se impusieron métodos en el resto de la educación media superior. El presupuesto era usado 
casi como patrimonio familiar y era tanto el poder que ordenaban quién era el líder sindical, qué perfil de 
maestros o maestras se contrataban y qué tipo de negocios se hacía, como por ejemplo le elaboración y venta de 

libros de texto que obligaban a comprar en paquete al 100 por ciento de los jóvenes si es que querían ser 

aprobado. 
El Colegio se convirtió en un negoció vil de cientos de millones de pesos y de ello hay ejemplos que pueden ser 
corroborados con detalles por la actual dirección del sistema, algo que se reprodujo fatalmente en el resto de 
preparatorias públicas. Va un ejemplo. 
Como editorial sin competencia y con el mayor de los cinismos la empresa Book Mart se presenta aún a los 
docentes de la educación media superior como ―la única autorizada para vender los libros de texto del nivel y a 
un bajo precio‖, de tal manera que gracias a ellos las familias poblanas tienen libros en casa, dicen. 

De aquí se desprenden dos hechos: 
Por un lado, mientras en la educación básica ya son 52 años de trabajo para asegurar la calidad en los contenidos 
de los libros que se editan, muchos de ellos gratuitos y los que se venden en el nivel de secundaria son con 
auténticos bajos costos e incluso los libreros tienen que dar los textos con pago a plazos. 
En Puebla, Book Mart que es de un grupo de vivales actúa todavía bajo las ocurrencias del monopolio 
empresarial, cuyo antecedente fue la protección de la administración marinista, ahora como marketing hasta 

regalan una guía para el maestro no importando sino tiene el perfil para impartir tal o cual materia, incluso puede 

no llegar a su clase pero con la compra del falso libro de texto hay la garantía de que el curso se concluye por 
arte de magia, en lo que parece más bien como un asunto de merolicos. 
Ahora los directores de escuela, designados y amparados todavía por un Marín Torres que se resiste a que el 
dirigente sindical Refugio Rivas sea echado del Colegio,  preferentemente simpatizantes con el PRI, reciben la 
instrucción de comprar cualquier inventario de Book Mart, no importando el precio, al fin y al cabo los padres de 
familia tienen que pagar y si es por el bien de la ―calidad educativa a bajo costo‖ el argumento es justificado. 

Lo cierto es que al terminar los cursos, los textos van a dar al archivo más grande de la casa, ―la basura‖. 
Porque  esta mañosa empresa los diseña para ser inutilizables en los siguientes cursos, nadie los puede heredar. 
Sería conveniente saber quién desde Educación Pública estatal es aún el puente entre directores y supervisores 
para obligar a la compra de estos textos, cómo es que se ofrece a esta empresa la información en exclusiva de 
programas y contenidos que se imparten en el nivel para el ciclo escolar 2011-2012, ya que es importante 
considerar que cualquier negocio que opera bajo condiciones de monopolio crece tanto en infraestructura y poder 
económico, dejando fuera del mercado al resto de sus competidores, como es el caso de Book Mart y los libreros 

poblanos. 
El secretario Luis Maldonado tiene toda la intención de dejar al libre mercado la adquisición de los libros e incluso 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Julio de 2011 
 

 

 

 45 

anunciará próximamente que para el siguiente ciclo escolar habrá libros de educación media superior a 
disposición en bibliotecas virtuales para que los consulten los alumnos sin costo para ellos. 
Queda claro que Book Mart sólo pudo crecer bajo la influencia y el amparo del poder político, su origen fue en el 
Colegio de Bachilleres con la complacencia de autoridades educativas y líderes sindicales (por ejemplo, Refugio 

Rivas) a favor de los ―preciosos‖ intereses de un protegido en turno ¿Quiénes son los verdaderos dueños de Book 
Mart, que no se les toca ni con el pétalo de un oficio y menos con la competencia? 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional ha empezado a aplicar  encuestas de opinión 
sobre los priistas poblanos que aspiran a ser candidatos a senadores de la República en el 2012 y se ha llevado 

más de una sorpresa. En el caso de los aspirantes a diputados lo harán a partir de agosto próximo. 
El precandidato más conocido en la entidad es Javier López Zavala, sólo que el chiapaneco es el que más 
negativos tiene entre la sociedad y muy especial entre los priistas, lanzarlo será perder desde ahora; los que son 

más competitivos, de acuerdo al estudio demoscópico, son los ex presidentes municipales de la capital, Enrique 
Doger con ventaja en el interior del estado y Blanca Alcalá, que arrasa en la ciudad que gobernó. 
Hay otros aspirantes como Fernando Morales que no pintan en las encuestas  y su trabajo es más bien de presión 
en las élites del partido y con el cabildeo de su padre que es su contacto con Manlio Fabio Beltrones, para que lo 
designen por una negociación; y el cenecista Alberto Jiménez Merino que también juega se le empieza a 
complicar su futuro por su viciosa afición a las milanesas de búfalo. 
@ 

Hoy entrará al pleno del Congreso local la iniciativa de reforma política que envía el gobernador Rafael Moreno 
Valle, la cual contempla además de la homologación de las fechas de las elecciones locales con las federales, la 
elección de un gobernador para sólo un año siete meses por única ocasión y en 2018, el mismo día, que los 
poblanos elijamos a un mandatario estatal y al presidente de la República el mismo domingo para que coincidan 
sus sexenios. 

En la nueva ley se contempla además dejar en claro la celebración de los debates entre los candidatos y que 

todos arranquen el mismo día sus campañas para evitar los adelantos. Además recortará los procesos de 
propaganda y hará más claro el uso de los recursos que se otorgan a los partidos políticos, entre otros temas. 
@ 
El diputado y aspirante a senador Guillermo Aréchiga Santamaría, actual presidente de la Gran Comisión del 
Congreso local, se puso ayer muy valiente y casi dos años después denunció que previo a su salida de la 
Coordinación de delegaciones del ISSSTE, en 2009, dirigía Miguel Ángel Yunes, el organismo contrató a la 
empresa Solodisa, que incumplió con la distribución de medicamentos. 

El contrato millonario era para superar el 95% de efectividad en abasto de medicamentos, pero por el contrario –
dijo- se generó un desabasto de 70% de medicinas en las 35 delegaciones. Sin ningún rubor reconoció que 
entonces solo fue funcionario federal ―por la relación de amistad que existía entre (la maestra Elba Esther) 
Gordillo Morales y Yunes Linares‖. Que bonita familia, esos eran afectos. 
@ 
Y mientras ayer el presidente Felipe Calderón recibió a los coordinadores de las 32 bancadas de legisladores 
locales panistas en el país, el gobernador Enrique Peña Nieto y su sucesor, Eruviel Ávila, desayunaron con los 

diputados federales priistas en un alarde de la fiesta que están viviendo por la contundente victoria del domingo 
pasado. 
Claroscuros de la política mexicana y un inminente 2012 que parece cantado, pero todavía falta mucho por ver. Y 
sino, al tiempo. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Focos amarillos en Puebla  
―Queremos que Puebla sea un estado de paz y prosperidad con la educación de calidad que impulsa el gobierno 
del estado‖, dijo el mandatario, Rafael Moreno Valle, este jueves.  
Pero una cosa es que lo se quiere y otra lo que se tiene.  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Y todos queremos paz y prosperidad para Puebla (como se lo comentaba al director de Comunicación, Sergio 
Ramírez, a través de twitter).  
No obstante, tampoco se puede ocultar o negar la realidad.  
La mano dura de Ardelio Vargas Fosado.  

La fallida estrategia de aniquilamiento sindical de Luis Maldonado.  
Más la lenta reacción de Fernando Manzanilla, han encendido los focos amarillos.  
Los tres funcionarios, pero en especial Ardelio Vargas, no deben olvidar que la Asamblea Popular de los Pueblos 
de Oaxaca (APPO) se creó a partir de la agresión sufrida por el magisterio a manos del ex gobernador, Ulises 
Ruiz.  
No hay que tener una memoria tan flaca.  

Ni ser amnésicos por conveniencia. 
La APPO no es otra cosa más que un movimiento popular y en Puebla no estamos tan lejos de que ocurra algo 

similar.  
Ahí están los vecinos gaseados de Palmarito Tochapan.  
Los vecinos de Santa Inés Ahuatempan también tienen sus amargos recuerdos.  
O los bravos mototaxistas de la zona de Santa Isabel Cholula.  
O los aguerridos locatarios de La Fayuca.  

Y ni qué decir de los comerciantes de la 46 Poniente.  
O los frustrados defraudados por la financieras.  
O los molestos militantes de la 28 de Octubre.  
A todo eso se le debe sumar un movimiento más formal y fuerte, como es la resistencia del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB) por el desconocimiento de su toma de nota y la persecución 
hacia su líder, Refugio Rivas.  
Todo lo anterior es una peligrosa combinación de agravios e intereses que en cualquier momento se pueden 

unir.  
No hay que perder de vista la presencia de los enviados de la sección 22 del SNTE de Oaxaca.  

Si se quiere paz y prosperidad como dice el gobernador, hay que hacer algo y rápido.  
Se requiere enfriar el estado. 
 Urge una operación fina de Fernando Manzanilla.  
En estos momentos no importa un fracaso político en el COBACH.  

Es preferible a un tener nuestra propia APPO.  
¿No cree? 
 ** ** **  
Los locatarios del Mercado de Sabores de Puebla no tardarán en emprender su propia revolución contra el 
administrador, Benito Fernández de Lara.  
Simplemente pedirán al alcalde, Eduardo Rivera Pérez, que lo cambie.  
En lugar de dar resultados, crea problemas. 

Parece estar empeñado en propiciar el fracaso del Mercado de Sabores para culpar al alcalde. 
Ya se fueron cinco  franquicias. 
Otros negocios de plano ni han abierto. 
Los pocos que siguen tienen muy bajas ventas. 

El mercado está cerca de colapsar. 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14883:focos-amarillos-en-

puebla&Itemid=137 
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